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Bullrich: tasa de homicidios
más baja de América Latina

Trabajadores del Garrahan
y los jubilados marcharon
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Se duplicaron en La Rioja los casos de
violencia de género en lo que va del año Banco Rioja

junto al Día
del Padre

“La Roja” recibe a la “Albiceleste”
por las eliminatorias Mundial 2026

La Secretaría de la Mujer y Diver-
sidad alertó sobre el alarmante 
aumento de casos de violencia 
de género en La Rioja, con un in-
cremento de más del 270% en la 

última década. Según la estadís-
tica oficial en el primer semestre 
de 2025 “los casos se duplicaron 
respecto al mismo periodo de 
2024”. Por otra parte, ayer cien-

tos de personas se movilización 
en el microcentro capitalino al 
cumplirse los diez años de la pri-
mera marcha “Ni una menos”. 

El vicepresidente del 
Banco Rioja, Marcelo 
Becerra, en contacto 
con Medios El Indepen-
diente hizo mención de 
todas las promociones 
que la entidad crediticia 
lanzó para el Día del 
Padre.

Argentina viaja a Santiago para enfrentar hoy a Chile, desde las 22, por 
la 15º jornada rumbo al Mundial. Si el elenco nacional derrota al trasan-
dino lo deja sin chances estar en la Copa en 2026.

Una nueva
denuncia 

contra Ana
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Desde el Gobierno provincial se informó que mañana, siguiendo con 
el pago de sueldos, cobrarán los trabajadores de la Secretaría de Tu-
rismo; Administración de Radio y Televisión; Subsecretaría de Gestión 
Integral de Fortalecimiento Institucional y Socio Comunitario; AjAlAR y 
Dos Regiones, todos a través del Banco Rioja.

Sigue pago a estatales

A 10 años del 3j

Se realizó marcha de “Ni Una Menos” y 
se reclamó por más políticas de Estado

Encabezada por la comisión de Ni Una Menos, la marcha
estuvo integrada por agrupaciones políticas y gremiales.

En el marco de las actividades 
por los 10 años de la 

primera marcha de Ni Una 
Menos, en la Rioja cientos 
de personas se movilizaron 
en el microcentro capitalino 

para que la llama de la lucha 
no se extinga. Además, 

hubo manifestaciones en 
contra de las medidas de 

desfinanciamiento y de 
negación de la problemática 

por parte del Gobierno 
nacional.

Como ocurrió en todo el país, ayer la 
plaza 25 de Mayo fue el epicentro de 
una nueva marcha de Ni Una Menos en 

La Rioja, la décima desde aquel 3 de junio de 
2015, que marcó un antes y después en todo el 
territorio nacional, obligando a la implemen-
tación de políticas públicas por los derechos 
de las mujeres y en contra de la violencia de 
género.

Sin embargo, en este décimo aniversario, 
las manifestaciones se centraron en los recla-
mos al Gobierno del presidente Javier Milei 
que no sólo desfinanció y cerró la mayoría de 
los organismos creados por sus antecesores, 
sino que en reiteradas ocasiones se encargó 
de negar la problemática y minimizar sus 
consecuencias.

Vale remarcar que si bien el aniversario 
de la movilización fue el 3 de junio, a nivel 
país se resolvió marchar ayer miércoles para 
acompañar los reclamos de los jubilados, de 
las personas con discapacidad, los científicos 
y los médicos del hospital Garrahan.
“SenSacioneS encontradaS”

En diálogo con Medios El Independiente, 

la profesora Romina Gómez, una de las refe-
rentes feministas y organizadora de las activi-
dades, fue consultada sobre sus impresiones 
al conmemorarse un nuevo aniversario de la 
marcha: “Bueno, en principio, la verdad que 
a 10 años del Ni Una Menos tenemos como 
sensaciones encontradas, decimos con las 
compañeras. Por un lado, hay una serie de 
violencias que se siguen produciendo, por las 
que seguimos reclamando, que se siguen acu-
mulando a lo largo de estos años. Y por otro 
lado, tenemos todo un Gobierno nacional 
actual que no sólo ha desfinanciado una serie 
de mecanismos que habíamos ganado, logra-
do alcanzar a lo largo de estos 10 años, sino 
que además niega que esas violencias sean 
reales, que haya esas verdaderas diferencias 
de género o esas violencias de género especí-
ficas”. “Esa es la parte más dolorosa y que un 
poco es lo que moviliza a lo otro, la parte que 
nos encuentra hoy (ayer), que nos permite 
mirarnos, seguir encontrándonos, la fuerza 
que todavía tenemos para seguir peleando y 
por seguir alcanzando para recuperar esos 
derechos perdidos, pero también para seguir 

exigiendo más derechos, porque entendemos 
que hay un montón de cosas que todavía no 
las tenemos garantizadas, más allá de este 
gobierno puntual. La cuestión de la precarie-
dad laboral, la de la justicia, hay un montón 
de cosas que todavía faltan alcanzar y, bueno, 
seguimos acá en pie, en ese sentido”, espetó la 
referente.
recuperar el debate

Por otra parte, en referencia a la reacción 
de un sector de la comunidad riojana, que fue 
cambiando también a lo largo de los años, 
Gómez reconoció que “en algunos aspectos se 
sienten ciertos retrocesos, sobre todo cuando 
hay sectores de la sociedad que avalan, de al-
guna manera, un Gobierno que viene tenien-
do como estas prácticas políticas muy crueles 
y, sobre todo, que devastan a un Estado que 
tenía algunos mecanismos para garantizar 
determinadas cosas, como, por ejemplo, ac-
ceso a medicamentos, jubilaciones dignas, 
procesos de actualizaciones en los hospitales, 
garantía de determinados personal médico, 
etcétera, que garantice esos accesos a la salud, 
bueno, y otra serie de cuestiones”.

Sin embargo, remarcó que “ahora entende-
mos que ese Estado, también es cierto, ya esta-
ba ausente en un montón de cosas. Entonces 
hay un sector de la sociedad que sigue avalan-
do este Gobierno, pero también entendemos 
que hay mucha gente que seguía al margen del 
Estado, discriminada, que no alcanzaba eso. 
Digo, hay más de 2 mil mujeres que han sido 
asesinadas en estos 10 años y este gobierno no 
tiene 10 años, entonces un montón de meca-
nismos que todavía nos falta alcanzar y poder 
lograr. Así que, bueno, eso también un poco 
nos pone en la necesidad de poder debatirnos 
la sociedad que queremos, pero en un amplio 
espectro, desde todos los ámbitos”.

Finalmente, la docente también se refirió 
a lo que ocurrió en la Provincia durante estos 
últimos 10 años, en la que también se produ-
jeron cambios y transformaciones, como la 
creación de Juzgados de Violencia de Género, 
organismos y comisiones en todos los poderes 
del Estado y se aprobaron leyes con clara pers-
pectiva de género. Sin embargo, -remarcó Gó-
mez- “hay algunas cuestiones vinculadas a las 
compañeras, compañeros trans, por ejemplo, 
que vienen luchando hace años por el grupo 
laboral, que no se aplica. La cuestión de la ESI 
(Ley de Educación Sexual Integral), sabemos 
que hay una pelea también por la posibilidad 
de que estos aprendizajes sigan siendo trans-
versales en todo el sistema educativo, que 
sabemos que hay docentes, hay instituciones 
que todavía, como Estado, como gobierno, 
por ahí no se logra garantizar que más allá 
de que algún directivo de algún docente no 
le parezca, es un derecho de los estudiantes, 
¿no? Entonces, hay algunas cuestiones que 
sí, todavía falta, que podamos alcanzar, pero 
creo que lo importante es que estemos alertas 
de eso y que sigamos debatiendo, ¿no? Bue-
no, esto falta porque acá es donde queremos 
llegar, por una sociedad mejor, y no en un 
sentido de una crítica permanente, por si se 
quiere verlo así, sino en el sentido de, bueno, 
queremos alcanzar mucho más, queremos ser 
una sociedad mejor”.
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El pasado 10 de mayo se cumplieron 10 
años del femicidio de Chiara Páez, la 
adolescente de 14 años asesinada por 

su novio. Aquel crimen marcó el inicio del 
movimiento Ni Una Menos, que se extendió 
por todo el país y visibilizó la violencia de 
género como una problemática urgente y 
estructural.

Una década después, un informe elabora-
do por la Secretaría de la Mujer y Diversidad 
de la provincia adviertió un preocupante 
incremento de casos de violencia de género. 

En este marco, la secretaria Karen Navarro 
destacó que “aunque el Gobierno provincial 
continúa garantizando la existencia de insti-
tuciones que permiten dar respuestas concre-
tas -como el Juzgado de Género y las oficinas 

A 10 años de Ni Una Menos

Advierten un incremento de casos 
de violencia de género en La Rioja

A una década del femicidio 
de Chiara Páez, la Secretaría 

de la Mujer y Diversidad 
de La Rioja alertó sobre 

el alarmante aumento 
de casos de violencia de 
género en La Rioja, con 

un incremento de más del 
270% en la última década. 

En el primer semestre 
de 2025, los casos se 
duplicaron respecto al 

mismo período de 2024. 

de sumarios en comisarías-, las denuncias 
siguen en aumento y las violencias se tornan 
cada vez más complejas”. Y alertó: “En estos 
primeros cinco meses de 2025, estamos lle-
gando al doble de casos en comparación con 
el mismo período de 2024”.

Además, Navarro se refirió a la marcha 
que se concretó ayer en la Capital riojana 
junto a jubilados, personas con discapaci-
dad y organizaciones feministas: “Estos son 
los enemigos políticos que eligió Milei, al 
desfinanciar políticas públicas y reducir al 
mínimo la protección del Estado. No solo 
desmantelaron el Ministerio de Mujeres, Gé-
neros y Diversidad, sino que además la línea 
144 tuvo un recorte presupuestario del 30% 
en el último año”.

Informe estadístIco
El informe oficial que relevó los casos 

desde 2015 hasta la actualidad, muestra que 
entre 2015 y 2024 los registros aumentaron 
un 273,5%. En 2015 se reportaron 404 casos, 
mientras que en 2023 la cifra ascendió a 1.391 
y en 2024 se alcanzaron los 1.509 abordajes 
integrales.

El crecimiento es aún más marcado al 
comparar el período enero-mayo de 2024 con 
el mismo lapso de 2025: los casos pasaron de 
398 a 840, lo que representa un incremento 
del 111%. En cuanto a la violencia sexual, el 
informe señaló que el porcentaje dentro del 
total de casos pasó del 4% en 2024 al 18% en 
2025.

Desde 2018, 13 familias accedieron a la re-

paración económica prevista en la Ley Brisa, 
que contempla un subsidio para hijos e hijas 
de víctimas de femicidios.

El documento también advierte sobre el 
impacto negativo de los discursos de odio 
promovidos desde sectores del Gobierno 
nacional, que niegan la existencia de la vio-
lencia de género y desmontan programas 
claves como Menstruar o Promotoras terri-
toriales. “No podemos mirar a un costado, no 
debemos retroceder. Hablamos de derechos 
humanos que deben ser garantizados señala 
el texto.
PolítIcas en la ProvIncIa

El informe destacó las políticas públicas 
impulsadas en La Rioja para enfrentar la 
violencia de género, entre ellas: Entrega de 
dispositivos a más de 300 promotores de De-
rechos. Articulación con 50 organizaciones 
sociales y culturales. Talleres y formaciones 
para fomentar autonomía y acceso a oficios.

Aplicación de la Ley Micaela, con más de 
9.500 personas capacitadas. Acciones con los 
ministerios de Educación, Salud y Desarrollo 
para una atención integral. Espacios de aten-
ción y escucha para personas del colectivo 
LGBTIQ+.

Dispositivos de protección integral para 
situaciones de violencia extrema. Programa 
Menstruar en Igualdad, con distribución de 
productos de gestión menstrual. Abordajes 
territoriales estratégicos en coordinación con 
la Red Municipalista.

Acompañamiento a familiares de víctimas 
de femicidios. Mejora y actualización del 
Protocolo Provincial de Actuación ante situa-
ciones de violencia de género.

El informe concluyó: “Las violencias no 
son hechos aislados ni inevitables: son expre-
siones de desigualdades estructurales. 

Integrantes de Ni Una Menos brindaron 
ayer una conferencia de prensa para brindar 
detalles de la marcha que se realizó por la tarde. 
A partir de las 17 horas, en plaza 25 de Mayo, se 
fueron convocando las diferentes agrupaciones. 

Esta convocatoria se dio en el marco de la 
conmemoración del décimo aniversario del pri-
mer Ni Una Menos, la histórica manifestación 
que el 3 de junio de 2015 marcó un antes y un 
después en la lucha feminista contra las violen-
cias machistas.

Carolina Goycochea, Lucila Maraga, Alexan-
dra Lobos y Romina Gómez, integrantes del co-
lectivo estuvieron presentes en librería Rayuela 
dando a conocer las consignas y el recorrido 
que tuvo la movilización. Además, pusieron en 
contexto por qué decidieron unir las diferentes 
luchas.

“En el contexto nacional que en el que nos 
encontramos vimos oportuno poder unir todas 
las luchas y poder sumarnos a la marcha de los 

“Decidimos unir todas las luchas y 
sumarnos a la marcha de jubilados” 

jubilados, que acá en la provincia de La Rioja 
también se está desarrollando los días miérco-
les”, comentó  Goycochea.

“Estamos cumpliendo diez años,  nada para 
festejar, tenemos sensaciones y emociones 
encontradas en esta década donde no hemos 
logrado o no se ha logrado bajar los índices y las 
estadísticas de femicidios, de víctimas de vio-
lencia de género o de abuso sexual en cualquier 
circunstancia”, aseveró Gómez. 

Por otra parte destacó que “hoy cualquier 
mujer o integrante del colectivo de las disiden-
cias o de la comunidad LGTBIQ, sabe que pue-
de sostenerse, respaldarse en el Ni Una Menos 
o en las organizaciones que la componen para 
poder llevar adelante su lucha en su exigencia 
de justicia”.

“En todos estos años -agregaron- nadie 
nos ha regalado nada, hemos logrado leyes y 
políticas públicas para contener y sostener a 
víctimas, a sobrevivientes y en las exigencias 

que hemos llevado adelante; que con el tiempo 
y con debates entendimos que nadie se salva 
solo”. “Esta tarde (por ayer) vamos a marchar 
acá, como en muchas provincias del país, todas 
las luchas juntas contra el ajuste que estamos vi-
viendo con este Gobierno nacional, que instala 

el odio como política pública y que eso nos ha 
llevado a la situación donde hoy nos encontra-
mos, donde es más importante cumplir con el 
Fondo Monetario Internacional, que atender 
las demandas de los jubilados, los enfermos 
oncólogicos y de los trabajadores en general”. 

Carolina 
Goycochea, 
Lucila Mara-
ga, Alexandra 
Lobos y Ro-

mina Gómez, 
integrantes 

del colectivo.

En el informe 
se destacó 
que “Las 

violencias no 
son hechos 
aislados ni 
inevitables” 

(Foto archivo).
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La formación es gratuita y está a cargo 
de Natacha Romero. Busca brindar herra-
mientas teóricas y prácticas para potenciar la 
comunicación institucional en redes sociales, 
con foco en organizaciones barriales y depor-
tivas de la Capital.

Con el objetivo de fortalecer las capacida-
des comunicacionales de las organizaciones 
barriales y deportivas, el Ministerio de 
Transporte y Comunicaciones, en conjunto 
con el espacio “ProyectAR”, dio inicio a una 
capacitación gratuita en comunicación efec-
tiva en redes sociales, destinada a integrantes 
y referentes de centros vecinales y clubes 
deportivos de la Capital.

La formación, a cargo de Natacha Ro-
mero, tiene como propósito brindar herra-

Comunicación digital a centros
vecinales y clubes deportivos

mientas teóricas y prácticas para mejorar 
la presencia, el alcance y la efectividad de 
la comunicación institucional en entornos 
digitales, mediante un enfoque estratégico 
y adaptado a las necesidades específicas de 
estas organizaciones.
IntercambIo

Durante el primer encuentro se abordaron 
los fundamentos y características de las princi-
pales plataformas digitales, haciendo hincapié 
en sus beneficios para las instituciones comu-
nitarias, así como en la importancia de definir 
objetivos claros y medibles. También se trabajó 
en la creación y configuración de perfiles insti-
tucionales, la redacción de biografías que comu-
niquen con claridad la identidad y el propósito 
de cada organización, y en el uso estratégico 

de herramientas como grupos de WhatsApp y 
listas de difusión, esenciales para una comuni-
cación directa con la comunidad.

La jornada contó con una activa participa-
ción de los asistentes, quienes compartieron 
experiencias, desafíos y realidades locales, gene-
rando un espacio de intercambio enriquecedor 

y de construcción colectiva de saberes.
La capacitación continuará desarrollándose 

a lo largo de las próximas semanas con en-
cuentros semanales, orientados a fortalecer las 
competencias comunicacionales de las organi-
zaciones de base y a consolidar sus vínculos con 
la ciudadanía.

Desde el 
Ministerio de 
Transporte 
y Comuni-

caciones se 
realizó una 

capacitación 
orientada a 
autoridades 
de centros 
vecinales y 

clubes.

El Ministerio de Transporte y Comunica-
ciones llevó a cabo una charla educativa 
en la Escuela Privada Gabriela Mistral 

(Jornada Simple), destinada a estudiantes de 
7º Grado, docentes y autoridades escolares. La 
actividad se enmarcó en el eje estratégico de 
conectividad, inclusión y alfabetización digital, 
con el objetivo de fomentar el uso responsable 
y consciente de las tecnologías digitales entre 
niños y adolescentes.

Durante la jornada se generó un espacio de 
diálogo y reflexión sobre los principales riesgos 

Charla sobre uso responsable de las redes
sociales para alumnos de Nivel Primario

La actividad tuvo lugar en 
la Escuela Privada Gabriela 

Mistral y estuvo orientada 
a estudiantes de 7º Grado. 

Abordó problemáticas como 
el grooming y el ciberbullying, 

en el marco de una política 
provincial que promueve la 
alfabetización digital como 
herramienta de inclusión y 

prevención.

asociados al uso de las redes sociales, con espe-
cial énfasis en problemáticas como el grooming 
y el ciberbullying, que pueden tener un fuerte 
impacto en la salud mental y emocional de 
quienes los padecen.

El grooming es una forma de acoso en la 
que un adulto se hace pasar por alguien de con-
fianza para manipular a menores con fines de 
abuso sexual. Se trata de una práctica delictiva 

que, aunque muchas veces comienza de manera 
sutil, puede escalar rápidamente a situaciones 
de extremo peligro. Por ello, el conocimiento y 
la detección temprana son herramientas funda-
mentales para su prevención.

El ciberbullying, por su parte, consiste en el 
acoso sistemático a través de medios digitales, 
mediante insultos, amenazas, difamaciones o 
exposición pública no consentida. Este tipo de 

violencia puede provocar consecuencias graves 
como ansiedad, depresión, baja autoestima e 
incluso abandono escolar.

alfabetIzacIón dIgItal

Frente a estos desafíos, la alfabetización 
digital se vuelve una prioridad. Educar a los 
jóvenes en el uso crítico, ético y seguro de las 
tecnologías no solo ayuda a prevenir situacio-
nes de riesgo, sino que también contribuye a 
construir vínculos más sanos, respetuosos y 
empáticos en los entornos virtuales.

La jornada fue valorada como “muy posi-
tiva” por la comunidad educativa. Docentes, 
directivos y estudiantes participaron activa-
mente, compartiendo experiencias y reflexio-
nes que fortalecen el compromiso colectivo 
en la construcción de entornos digitales más 
seguros e inclusivos.

Desde el Ministerio de Transporte y Co-
municaciones se agradeció a las autoridades 
escolares, destacando la importancia de con-
tinuar generando estos espacios de formación 
y concientización en toda la provincia. La 
conectividad se entiende como un derecho, y la 
inclusión digital, como una herramienta clave 
para la equidad educativa y social.

La charla se 
realizó en la 
Escuela Pri-

vada Gabriela 
Mistral (Jor-

nada Simple), 
destinada a 
estudiantes 
de 7º Grado.
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 “No tenemos respuestas desde el
Ministerio de Salud”, dijo APROSLAR

Así lo manifestaron desde la Asociación de Profesio-
nales de la Salud de La Rioja  que, días pasados instalaron 
una carpa en la puerta del hospital “Dr. Vera Barros” con 
el fin de dialogar con los trabajadores, además de visitar 
el nosocomio. El reclamo y lucha desde hace tiempo es 
por un aumento salarial, el pase a planta de personal 
precarizado y en defensa de la salud.

En defensa de la salud pública el gremio visitó los 
distintos servicios del hospital regional con la finalidad 
de entablar diálogos con los trabajadores y reivindicar el 
sector, así lo indicaron desde el sindicato sanitario.

“Son momentos muy difíciles para la sanidad en la 
Argentina y en la provincia. Vemos como se cierran pro-
gramas de salud importantes para la comunidad, y como 
los salarios de los trabajadores quedan muy por debajo 
de la inflación”, argumentaron.

En este orden manifestaron que “hemos presentado 
hace varias semanas unas exigencias al Ministerio de 
Salud sobre aumento salarial y pase a planta del personal 
precarizado. Todavía no tenemos respuestas del Ministe-
rio de Salud, pero también dejamos marcado que no que-
remos aumentos del 1% que exige el Gobierno nacional, 
sino incrementos más sustanciales y en blanco. Tampoco 
que haya cesantías en el personal precarizado, y que me-
joren sus condiciones laborales”.

Otras de las acciones concretadas por APROSLAR fue 
el recorrido que realizaron por los diferentes servicios 
que posee el hospital “Dr. Vera Barros” con el fin de inter-
cambiar opiniones por lo que precisaron que “sabemos 
la complicada situación económica que tiene la provincia 
y el país, pero este ajuste salvaje no debe pasar por los 
trabajadores. Tampoco se debe destruir la salud pública, 
que fue un orgullo de los argentinos”.

Al tiempo que expresaron su solidaridad con los tra-
bajadores del hospital Posadas, Bonaparte y el Garrahan 
“por los momentos difíciles que están pasando”, finaliza-
ron desde el gremio.

Nuevas 
autoridades

El Hospital de Fátima busca generar
“ingresos y brindar buena atención”

Lo más importante que tiene el Hospital de Fátima es su recurso humano.

Así lo indicó Federico Peralta, flamante 
director del Hospital Universitario Virgen 
María de Fátima. También graficó la dura 
situación presupuestaria que se encuentra la 
institución, y el anhelo de la reapertura de la 
guardia médica las 24 horas.

En contacto con Medios El Independien-
te, Peralta sostuvo en primer lugar sobre 
el hospital, “el jueves (último) realizamos 
la presentación informal, conociendo los 
compañeros de las áreas, y ya estamos con 
reuniones. La institución se encuentra en 
una situación de crisis financiera que va 
amalgamada con la de la Universidad”. 

“El mismo –agregó- no está exento de la 
situación, estamos en etapa de diagnóstico. 
Tenemos equipamiento obsoleto, en repara-
ción, otro en menor que si está funcionan-
do, áreas que no como es la guardia. Las que 
sí funcionan son cardiología, kinesiología, 
odontología, dermatología, enfermería”. 

Peralta destacó que “lo más importante 
que tiene el hospital es el plantel, ese es el 
potencial que venimos a reflotar y reestruc-
turar en conjunto con ellos”.

Precisó que “se debe hacer un análisis de 
cada área, solicitando informes, poniéndose 
a disposición y dialogando puertas adentro 
y afuera, nos reunimos con la administrado-
ra Claudia Ortiz y directores de APOS, con 
el Plan Sumar. Tenemos planificado otras 
reuniones con otras obras sociales, y el Co-
legio Médico”.

Peralta confirmó en la entrevista que el 
hospital pese a la situación atiende la de-
manda de paciente, al igual que los consul-
torios con sus diferentes especialistas. “Los 

consultorios tienen una alta deman-
da. Estamos identificando que es 
lo que está funcionando de manera 
positiva para potenciarlo, y las áreas 
que no están explotadas, ver el por 
qué, insumos, maquinarias”. 

Recordó que la guardia, antes de 
pandemia se atendía entre 1.200 
y 1.500 pacientes. “Venimos a for-
talecer, modificar, estructurar en 
función de lo que nos diga nuestro 
equipo en cada sector. El beneficio 
no es solo para el hospital sino para 
la sociedad, estudiantes. Esto tiene 
que ir paralelo, generar nuestros 
propios recursos”.

Sobre el estado financiero explicó: 

“estamos atravesando una crisis fi-
nanciera, tenemos un presupuesto re-
conducido a nivel nacional, recortes”. 
Aclaró que “actualmente, se atiende 
a personas con obra social y sin obra 
social mediante el Plan Sumar. Se 
espera que próximamente se habilite 
la guardia hospitalaria para la aten-
ción durante las 24 o con horarios 
fraccionados, una vez que se cuente 
con las herramientas necesarias para 
la atención”.

Por último, dio a conocer que en 
la actualidad hay diferentes especia-
lidades que se encuentran con aten-
ción desde las 7 a 21, como el equipo 
de kinesiología. 

Crisis en el Garrahan

Ministro Vergara alertó que su debilitamiento
afecta a todo el sistema de salud argentino

El ministro de Salud, 
Juan Carlos Vergara, 

participó en la comisión 
de Diputados que 

dictaminó la emergencia 
pediátrica para el hospital 

Garrahan y advirtió que 
el desfinanciamiento 

del centro impacta 
negativamente en la salud 

pública de todo el país.

“Vemos con mucha preocupación”, expresó Vergara al
referirse al hospital de referencia en todo el país.

En el contexto de la grave crisis sanita-
ria que atraviesa el hospital Juan P. Ga-
rrahan debido al desfinanciamiento 

del Gobierno nacional, la comisión de Salud 
de Diputados dictaminó este martes seis ini-
ciativas destinadas a declarar la emergencia 
pediátrica y a garantizar el sostenimiento 
del principal centro de atención infantil del 
país.

El presidente de la comisión, diputado 
Pablo Yedlin (Unión por la Patria), anticipó 
que en la próxima sesión se pedirá a las 
comisiones de Presupuesto y Hacienda, y de 
Familia -a cargo de José Luis Espert y Roxana 
Reyes, respectivamente- que se expidan con 
urgencia para poder llevar los proyectos al 
recinto la próxima semana.

Deterioro en la saluD pública

En este marco, el ministro Vergara mani-
festó el apoyo de La Rioja a los trabajadores 
y profesionales del hospital Garrahan, y 
alertó sobre las consecuencias del retiro del 
Estado nacional en materia sanitaria.

“Vemos con mucha preocupación lo que 
está ocurriendo en el Garrahan, un hospital 
de referencia al que todas las provincias acu-
dimos cuando nuestros pacientes requieren 
atención de alta complejidad. Su debilita-

miento es un golpe directo a todo el sistema 
sanitario argentino”, afirmó.

El titular de la cartera sanitaria riojana 
advirtió que esta situación no es un hecho 
aislado, sino parte de un proceso de des-
financiamiento más amplio, que incluye 
la falta de provisión de medicamentos 
esenciales y la paralización de programas 
nacionales.

“Estamos viendo cómo se deteriora la salud 
pública a nivel nacional: faltan medicamentos 

oncológicos, tratamientos para personas con 
HIV, y se abandonan líneas de acción claves. 
Esto afecta directamente a las provincias”, 
sostuvo.

Asimismo, Vergara planteó “la urgencia 
de reformular el sistema sanitario argentino 
para avanzar hacia un modelo verdadera-
mente federal e integrado”.

“Nos están llevando a tener 24 sistemas 
de salud distintos, uno por cada provincia. 
Eso fragmenta, genera desigualdad y pone 
en riesgo la equidad en el acceso a la aten-
ción. Necesitamos un sistema unificado, ar-
ticulado y solidario, que garantice derechos 
para todos los argentinos, sin importar su 
lugar de residencia”, remarcó.

El Ministro también describió el vínculo 
que mantiene La Rioja con el hospital Ga-
rrahan: actualmente, 15 pacientes riojanos 
están siendo tratados allí gracias a las ges-
tiones de la obra social provincial APOS y 
del Hospital de la Madre y el Niño.

Además, informó que la provincia cuenta 
con ocho oficinas de Comunicación a Dis-
tancia, integradas por hospitales distritales 
que permiten consultas médicas y derivacio-
nes en tiempo real a través de la red nacional 
de telesalud. También participaron de la reu-
nión los ministros de Salud de Buenos Aires, 
Neuquén y Tierra del Fuego, quienes coinci-
dieron en denunciar el progresivo abandono 
de las responsabilidades sanitarias por parte 
del Gobierno nacional.
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Marcha por transparencia
Mañana, viernes 6 de junio, se llevará a cabo una movilización en el 
centro de la ciudad, bajo el nombre de “marcha por la transparencia 
judicial”. La misma, se realizará a partir de las 19:00, en la plaza 25 
de Mayo, siendo el punto de encuentro frente al Tribunal Superior de 
Justicia.

Se trata de María Eugenia Muñoz, de 
56 años, quien resultó gravemente herida 
en el siniestro vial que involucró a un mó-
vil policial del CAPE en la jornada del mar-
tes último. Cabe recordar, tal como lo dio a 
conocer Medios El Independiente en su 
edición de ayer, en el marco de un operati-
vo desplegado en barrio El Sembrador por 
una toma de rehén, se requirió de varias 
unidades policiales. Por ello, un móvil con 
personal del CAPE se dirigía a la escena 
cuando, repentinamente, se produjo un 
grave choque con un vehículo particular.

Este hecho sucedió sobre avenida Félix 
de la Colina, en la intersección con Via-
monte, donde el rodado policial colisionó 
con un automóvil Toyota Corolla, color 

Piden cadenas 
de oración

Sigue grave la mujer que protagonizó 
una colisión con un móvil del CAPE

blanco, en el que circulaba una pareja. Una 
de ellos era María Eugenia Muñoz, quien 
iba sentada en el asiento del acompañante, 
mientras que su marido, José Luis Domín-
guez, de 58 años, conducía el vehículo.

El impacto fue de tal magnitud, que am-
bos rodados presentaron importantes da-
ños materiales e inclusive el móvil policial 
volcó, producto de la fuerza del choque. Si 
bien los efectivos resultaron con heridas, 
por fortuna, no fueron de consideración. 
No obstante, el matrimonio tuvo que ser 
trasladado de urgencia al hospital Enrique 
Vera Barros, donde ambos quedaron inter-
nados en distintas áreas del nosocomio.

Siguiendo esta línea, se pudo conocer 
que Domínguez presentaba politrauma-

tismos en distintas partes del cuerpo y 
traumatismo torácico cerrado, con líquido 
en el abdomen, que requirió una inter-
vención para luego ser pasado a la sala de 
observación. En tanto a Muñoz, fue quien 
sufrió las peores consecuencias, ya que 
resultó con traumatismo de cráneo grave, 
como así también múltiples fracturas cos-
tales y en la pelvis. Su pronóstico continúa 
siendo reservado.  Por su parte, el entorno 
de Muñoz y Domínguez iniciaron cadenas 
de oración para pedir por su pronta recu-
peración. Entre ellos, desde la comunidad 
del Centro Polivalente de Arte, donde Mu-
ñoz ejerce como docente, solicitaron que 
se unan en oración para pedir por la salud 
de la profesora.

Piden cadenas de oración para María Eugenia Muñoz y José Luis 
Domínguez, quienes protagonizaron un grave siniestro vial.

Al respecto, el Dr. Sergio Gómez explicó: 
“Hay una razón del pedido de juicio 
político para uno los jueces y no to-

dos. Esto comenzó en los primeros meses del 
2021, cuando un alto funcionario del Tribunal 
Superior de Justicia envió mensajes con fines 
sexuales a una niña de 11 años de edad. El 5 de 
octubre del 2021, sus jefes del Tribunal Supe-
rior de Justicia fueron alertados mediante una 
presentación formal que originó el sumario 
administrativo. Además, la familia ha realizado 
una denuncia penal por el delito de Grooming. 
A la fecha, estamos a pocos meses de que la cau-
sa penal prescriba, ya que en septiembre va a 
prescribir. La mayor responsabilidad, entiende 
la familia, de esta tardanza, recae en el Tribunal 

Demora en una causa de Grooming 

Nuevo pedido de juicio político 
en contra del presidente del TSJ

En diálogo con Medios El 
Independiente, el abogado 

Sergio Gómez dio a conocer 
un pedido de juicio político 

presentado en contra del juez 
Claudio José Ana, presidente 

del Tribunal Superior de 
Justicia. Esta denuncia es 
en el marco de una causa 

por Grooming que está muy 
pronta a prescribir, por lo 
cual asegura que el alto 

funcionario judicial estaría 
vinculado a los obstáculos 

que llevaron a que el caso no 
avance.

Superior de Justicia, en los jefes de este alto 
empleado”, indicó el letrado, y continuó: “Re-
cibieron una casación interpuesta por el mismo 
empleado en agosto del 2022 y tuvieron casi dos 
años para resolverla. Lógicamente que luego de 
haber batallado y presentar seis o siete prontos 
despachos y este tiempo han tardado para 
resolver la casación, ha permitido que estemos 
próximos a la prescripción”. 

Siguiendo esta línea, Gómez exclamó: “To-
dos sabemos que en este sistema de justicia, tres 
meses son nada, es un suspiro. En un acto que 
desafía toda lógica de justicia y transparencia, 
se me ha negado el acceso a la información 
pública sobre el juez responsable de la demora 

Justicia, el Dr. Ana. Él lo firmó”. 
Para continuar con sus declaraciones, el 

abogado afirmó: “Este silencio administrativo, 
junto a la inacción del sumario, también han 
permitido que el empleado acusado de este 
delito contra la integridad sexual se jubile. Lo 
dejaron jubilarse y nunca resolvieron el suma-
rio administrativo. Esto constituye, como dije, 
una afrenta a la confianza pública”. 

Sobre esta situación, y “ante esta falta de 
transparencia”, remarcó, la familia denuncian-
te decidió presentar en la mañana de ayer en 
la Cámara de Diputados un pedido de juicio 
político en contra del presidente del Tribunal 
Superior de Justicia. “La negativa del juez de 

de esta causa. Es decir, la familia me preguntó 
qué podemos hacer y yo le dije necesitamos 
saber qué juez o qué jueces han tenido dos años 
un expediente parado. Y estamos hablando de 
un delito que tiene una pena baja. Entonces, 
puedes tomarte todo el tiempo del mundo para 
resolver una casación, más siendo ellos que 
tienen que ser el ejemplo de transparencia y 
celeridad, pero me denegaron esa información. 
Pedí en dos causas. En una me dicen sí, tomá la 
información, pero en esta causa no. ¿Y quién 
me lo dijo eso? El juez del Tribunal Superior de 

proporcionar la información exigida por la ley, 
porque la ley me habilita a mí la información 
que solicité por escrito, es información pública. 
Y su papel, como uno de los jefes implicados, 
expone una preocupante falta de integridad 
del sistema, y eso no puede continuar. Por eso 
es que la familia ha decidido decir basta de 
encubrimiento en el Poder Judicial”, expresó 
Gómez. 

Para finalizar, el letrado manifestó que “la 
sociedad está observando y no va a olvidar 
quiénes son los diputados que miren para otro 

lado en este momento crucial. Por el contrario, 
aquellos diputados que elijan enfrentar la 
corrupción y defender la justicia, serán recorda-
dos y agradecidos como verdaderos represen-
tantes del pueblo. Por eso es un momento clave, 
entendemos nosotros, con la familia, de que los 
diputados, si existe una decisión política, digan 
que va a prevalecer la justicia o va a prevalecer el 
encubrimiento a una persona que ha atentado 
contra la integridad sexual de una niña de 11 
años de edad”, finalizó el Dr. Sergio Gómez.

“La sociedad está observando 
y no va a olvidar quiénes son los 

diputados que miren para otro lado”. El abogado Sergio Gómez denunció al presi-
dente del TSJ por demora en una causa por 

Grooming, que está pronta a prescribir.
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Violencia de 
género

Detuvieron a un suboficial acusado 
de atacar brutalmente a su ex pareja

Un grave hecho de violencia de género 
se registró en el interior provincial, más 

precisamente en la ciudad de Chamical, 
por el cual una mujer tuvo que ser 

hospitalizada por las lesiones sufridas. 
Por este hecho, un suboficial de la policía, 

de 41 años, fue detenido penalmente 
y puesto a disposición de la Justicia, 

mientras se avanza con la investigación.

Fuentes policiales informaron sobre el hecho ocurrido en 
Chamical el fin de semana último, en horas de la madruga-
da del sábado, cuando un hombre irrumpió en el domicilio 

de su ex pareja. El acusado, se trata de un efectivo policial de la 
Brigada Motorizada de esa ciudad, de 41 años de edad, quien ha-
bría sido el agresor de la mujer, que terminó con graves lesiones, 
tras ser atacada físicamente.

Un suboficial de la policía fue detenido en Chamical, acusado 
de agredir físicamente de gravedad a su ex pareja.

La víctima pudo ser socorrida por su propia hermana que, 
con la ayuda de su cuñado, lograron contener la situación y, 
posteriormente, trasladar a la mujer al hospital. La misma, tuvo 
que ser asistida de urgencia y quedó internada en el nosocomio 
zonal, dado las serias heridas sufridas.

Por su parte, tomó intervención personal policial de la juris-
dicción, como así también de la Comisaría del Menor, la Mujer 
y la Familia de Chamical, dependiente de la Unidad Regional 
Quinta, que procedió a la detención del sujeto. Este fue trasla-
dado a la Capital riojana, donde quedó alojado en la División de 
Bomberos de la Policía de La Rioja.

Por su parte, sobre la causa, se pudo conocer que se inició una 
investigación por “lesiones graves en contexto de violencia de gé-
nero”, tipificada en el artículo 92 del Código Penal Argentino y la 
Ley 26.485. La jueza de Instrucción en lo Criminal y Correccional 
de la Tercera Circunscripción Judicial, Dra. Adriana Loureiro, 
interviene en el caso, encargándose de la investigación y del 
seguimiento del mismo.
InformacIón de asIstencIa

Para asesoramiento en casos de violencia de género, comu-
nicarse al número 144. Es una línea totalmente gratuita y se 
pueden contactar desde cualquier punto del país, durante las 24 
horas. Ante emergencias, comunicarse al 911 o al 107 en caso de 
requerir asistencia médica. Para denuncias dirigirse a la comisa-
ría más cercana.

Incumplimiento del deber
No pagaba la cuota alimentaria 
de sus dos hijos y fue arrestado

El abogado Matías Cucco, representante 
legal de la madre de los menores, habló con 
Medios El Independiente y confirmó que 
el Juzgado de Violencia de Género N° 2, a 
cargo de la Dra. Gisela Flamini, resolvió de-
tener a un hombre por incumplimiento de la 
cuota alimentaria.

El letrado indicó que la medida tomada 
por la magistrada es “totalmente innova-
dora”, dado que la detención en este tipo 
de casos no es algo habitual. Sin embargo, 
la causa se viene tramitando hace más de 
dos años por vía civil, en un expediente de 3 
cuerpos y más de 600 páginas, donde el juez 
que estaba a cargo, el Dr. Peralta, “no daba 
solución, le vivía dando vueltas a esta madre 
sin que pueda tener solución para sus hijos”, 
sostuvo el querellante.

A partir de esta situación, se realizó la 
correspondiente presentación, en esta oca-
sión a través de la vía penal, por el incumpli-
miento de los deberes de asistencia familiar, 

delito que se está investigando en este caso.
Cabe remarcar que la madre denunciante 

se encuentra a cargo de dos menores de edad, 
uno de ellos con múltiples problemas de 
salud. Esto la llevó a la decisión de ir a vivir a 
la casa de su madre, para poner en alquiler la 
suya y poder costear los gastos médicos de la 
familia, ya que los niños perdieron la obra so-
cial que pagaba “porque el padre no abonaba 
a tiempo la cuota alimentaria”, señaló Cucco.

Según el abogado entrevistado, remarcó 
que este es un caso muy particular, que tiene 
muchos factores para comprender la decisión 
tomada por la jueza a cargo, lo que va a marcar 

un antes y un después en la historia judicial 
local. “A partir de ahora, vamos a poner en 
otro valor la obligación que tienen los padres 
con los hijos, no solamente en relación con 
los alimentos”, expresó el letrado, añadiendo 
que es la primera vez que una jueza toma una 
medida de estas características: “En el sistema 
actual que tenemos, lo máximo era incluirlo 
en el registro de deudores alimenticios, a ve-
ces un escrache en redes sociales que hacían 
las madres con respecto al incumplimiento, 
pero no se llegaba al fin, que era que pague”.
“tIene el capItal económIco”

Para finalizar, el abogado aseguró que el 

hecho de no tener trabajo “no es una excusa 
para incumplir con la cuota alimentaria”, 
dijo, “porque los niños tienen que comer, 
tienen que ir al médico. Como padres, una 
vez que se trae una vida al mundo, deben 
ocuparse. No obstante, este no es el caso. 
Este señor tiene una camioneta que cuesta 
más de 40 millones de pesos, también tiene 
una moto gigante para viajes o travesías  que 
también cuesta millones. No estamos ha-
blando de una persona que anda en bicicleta 
y no llega a comprar la bolsita de arroz. La 
realidad es que estamos ante una persona 
que tiene el capital económico para cumplir 
y estaba mirando para otro lado, cuando 
tenía que cumplir con sus hijos”, sostuvo el 
Dr. Cucco.

Vale destacar que el progenitor en cues-
tión, una vez recuperada su libertad, tiene 
un plazo de 24 horas para abonar la cuota 
Litis. En caso de no cumplir con el pago 
ordenado, vuelve a ordenarse su detención.
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Parque Daniel Elías

Hoy se lleva a cabo Jornada
de Concientización Ambiental

En el marco del Día Mundial del Am-
biente, el Parque Daniel Elías de la ciudad 
de Chamical será el escenario principal de 
la 4° Jornada de Concientización Ambien-
tal, organizada por la Secretaría de Am-
biente y Desarrollo Sustentable del Mu-
nicipio. De 15 a 19 horas del día de hoy, 
los vecinos podrán disfrutar de múltiples 
propuestas, entre ellas actividades recrea-
tivas y educativas, EcoCanje, talleres e in-

tervenciones artísticas, juegos infantiles, 
Caminata Ecológica, stands informativos, 
además de EcoFeria de Emprendedores.

En el marco de esta gran jornada, se 
desarrollará también la 10° Caminata 
Ecológica, que partirá a las 16 horas desde 
la UNLaR Sede Chamical, recorriendo las 
calles de la ciudad hasta llegar al Parque, 
donde se integrará a las actividades prin-
cipales. Al respecto, desde la organización 

aseguraron que “esta caminata es mucho 
más que un paseo: es un paso colectivo 
para concientizar sobre la importancia 
de cuidar nuestro planeta. Cada acción 
cuenta y juntos podemos generar un 
impacto positivo en nuestro medio am-
biente”.  La actividad es organizada por 
la Secretaría de Ambiente, la Dirección 
de Deportes, FUNLARE y UNLaR Sede 
Chamical. 

Desde hace más de dos meses, 38 operarios de
la Cooperativa dedicada a la fabricación de calzado

permanecen sin trabajo efectivo.

En Chamical

La Cooperativa "Nueva Esperanza" paralizó 
su actividad por falta de insumos y pagos

La Cooperativa "Nueva Esperanza", dedicada a la fabricación 
de calzado en Chamical, se encuentra paralizada desde hace más 
de dos meses debido a la falta de insumos y la caída de pedidos 
desde Córdoba, su principal cliente. La situación afecta directa-
mente a 38 operarios que hoy se encuentran sin trabajo efectivo y 
temen por la continuidad de su fuente laboral.

Cintia Nieto, trabajadora de la cooperativa "Nueva Esperan-
za", relató la dura situación que atraviesan los operarios que la 
integran. La falta de insumos y el corte en los pedidos provenien-
tes de Córdoba —principal cliente de la fábrica— ha paralizado 
prácticamente toda la producción de calzado que sostenía el 
empleo de estas familias chamicalenses.

“Estamos sin trabajo. Desde hace un mes empezó a dismi-
nuir la producción, y hace dos semanas nos quitaron el poco 
trabajo que teníamos. Hoy no tenemos nada”, expresó con 
preocupación.

La cooperativa, que fabrica capilladas de zapatillas urbanas y 
botines de seguridad para instituciones como la Policía, sobrevi-
ve con encargos esporádicos. Una empresa de San Juan les envió 
recientemente cien pares de zapatos de gala policial, que logra-
ron completar en apenas dos días. “Somos 38 operarios. Ese pe-
queño pedido fue un alivio, pero claramente no alcanza”, indicó.

La situación de fondo tiene que ver con el sobrestock de 
productos en los depósitos de La Calera, Córdoba, su principal 
proveedor de materia prima y cliente. Según explicó Nieto, las 
dificultades para colocar productos nacionales en el mercado, 
sumadas a la competencia de la importación, golpean con fuerza 
a las pequeñas industrias locales. “La industria nacional está 
siendo desplazada. Si esto sigue así, vamos directo al cierre”, 
advirtió.

La cooperativa "Nueva Esperanza" fue fundada en 2017 por 
ex empleados de la fábrica Pumitol, que también cerró tras una 

fuerte crisis. Hoy, esas mismas familias vuelven a enfrentarse al 
fantasma de la desocupación. “Somos 38 familias que depende-
mos únicamente de este ingreso. Estamos yendo igual al galpón, 
tratando de mantenernos activos, de reparar cosas, esperando 
que algo cambie”, concluyó Nieto.

Autoridades presentes en el palco durante el acto protocolar. 

Acto protocolar 

Se celebró el primer aniversario del departamento Felipe Varela
En la jornada de ayer, el 

departamento General Felipe 
Varela conmemoró su primer 

aniversario. Contando con 
la presencia de destacadas 

autoridades municipales y de la 
región, los festejos incluyeron 

un emotivo y significativo 
acto protocolar, un almuerzo 

compartido y presentación de 
puntos artísticos. 

Con la presencia de jefes comunales de la 
región del Valle de Bermejo, el evento fue 
presidido por el intendente Hugo Páez, 

quien fue acompañado por la viceintendenta 
Mabel Muñiz, y los diputados Luis Villagra y 
Maricel Muñoz. 

Asimismo, estuvo el cuerpo de concejales; 
el secretario de Gobierno Cultura y Educación, 
Tomás Lucena; secretarios y directores del Eje-
cutivo Municipal; delegado municipal Horacio 

Páez; jueza de Paz Lego, Lic. Ingrid Sarruff; jefes 
de la Unidad Regional Valle del Bermejo, Crio. 
Mayor Luciano Llerena, y el jefe de la comisaría 
de Guandacol, Eliseo Sánchez. 

También asistieron el decano de la Sede 
UNLaR Villa Unión, Luis Brac; la secretaria aca-
démica Laura Veragua; la supervisora a Nivel 
Primario, Silvia Muñoz; el cura párroco Nelson 
From; presidente de Bomberos Voluntarios Vi-

lla Unión, Manuel Alfredo Garrott; además de 
Banderas de ceremonia de las diferentes insti-
tuciones educativas, medios de comunicación, 
público en general.

En la ceremonia de celebración de este pri-
mer aniversario, la Prof. Yolanda Rearte realizó 
una breve reseña histórica recordando al caudi-
llo con respeto y admiración. Posteriormente, 
el diputado Luis Villagra tomó la palabra, 

destacando la importancia de la Ley 10.769 
donde el Artículo N° 1 dice: “Institúyase a la 
fecha 04 de Junio de cada año como Día del De-
partamento en conmemoración al General del 
Ejército argentino”. La misma fue presentada 
en la Cámara de Diputados junto a su compañe-
ra, Prof. Maricel Muñoz, para declarar el día del 
departamento.

Por su parte, el intendente Hugo Páez, dio 
un discurso en conmemoración al aniversario 
de la partida del caudillo, destacando su impor-
tancia en la historia riojana y su legado de uni-
dad y libertad. De igual manera, enfatizó que, 
como riojanos y habitantes del Valle, “debemos 
estar orgullosos de su historia y comprometidos 
con los ideales del caudillo”. 

En este primer festejo, el Jefe comunal hizo 
un llamado “a la unidad y al compromiso perso-
nal”, comprometiéndose “a seguir trabajando 
incansablemente” con su equipo “por el bien 
común y la unidad del departamento General 
Felipe Varela”. Finalmente, destacó que “este 
día sea el comienzo de una nueva etapa en la 
historia del pueblo, llena de esperanza y trabajo 
conjunto”. 

Asesoramiento de app de APOS
APOS, junto al Municipio de Castro Barros, llevó a cabo una jornada de 
descarga y asesoramiento sobre la nueva app. Durante la misma, se 
acompañó a los afiliados en la instalación de la app, brindando orientación 
personalizada sobre todos los servicios y beneficios exclusivos disponibles. 
Este tipo de iniciativas refuerza el compromiso de acercar los servicios del 
Estado, garantizando una atención ágil, eficiente y personalizada.
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En la jornada de mañana, los pro-
ductores y emprendedores del depar-
tamento Chamical se congregarán en 
una nueva edición de la Tradicional 
Feria del Productor al Consumidor.  

Con propuestas y oportunidades 
para la economía familiar, la misma se 
llevará a cabo a partir de las 9 hasta las 

Mañana Feria del Productor al 
Consumidor en Chamical 

15 horas, detrás de Correo Argentino 
Sucursal Chamical. Es organizada 
por Secretaría de Producción, Comi-
sión de Feriantes, INTA La Rioja, la 
Municipalidad y el Gobierno de la 
provincia. 

Al respecto de esta iniciativa, a 
través de la Municipalidad destacaron 

que “en cada edición de la Feria del 
Productor al Consumidor, los produc-
tores ofrecen sus mejores productos 
para la mesa de los chamicalenses”. 
De esta manera, se logra alentar “el 
consumo, fomentando el desarrollo 
local y la economía familiar de la 
ciudad”. 

La Secretaría de Minería participó  de las 
Jornadas Nacionales “La agrimensura 
en la minería, mensura de minas”, reali-

zadas el pasado 30 de mayo en el campus Los 
Sarmientos de la Universidad Nacional de 
Chilecito (UNdeC). El evento se enmarcó en el 
impulso creciente de la actividad minera en el 
país y reafirmó el compromiso del organismo 

Secretaría de Minería expuso en jornadas
 sobre catastro y agrimensura en la UNdeC

La presentación abordó el 
papel clave del agrimensor 

en la gestión minera y 
despertó el interés de 

estudiantes y profesionales 
por las oportunidades que 

ofrece el sector. También se 
compartieron avances sobre 
el estado del catastro en La 

Rioja y Catamarca.

con la formación técnica y profesional vincula-
da al sector.

En ese contexto, se presentó la disertación 
titulada “Catastro minero. Un pilar fundamen-
tal para la minería sustentable”, a cargo de 
Cecilia Maidana, directora general de Minería, 
y Sergio Gómez, promotor del Registro Gráfico 
de la Dirección de Catastro Minero. La charla 

abordó el rol estratégico del ingeniero agri-
mensor en la actividad minera, con énfasis en 
su intervención en distintos tipos de expedien-
tes y en su aporte técnico y estructural dentro 
de la Administración Pública.

Al respecto, Cecilia Maidana explicó que 
“se expusieron aspectos estructurales, norma-
tivos y organizativos desde la perspectiva de la 

Administración Pública, así como la injerencia 
que tienen los ingenieros y en qué tipo de expe-
dientes intervienen”. La disertación despertó 
especial interés entre los estudiantes, por la 
variedad de oportunidades profesionales que se 
abren en el ámbito minero.
Valioso intercambio

Las jornadas fueron organizadas de manera 
conjunta por el Colegio de Agrimensores de la 
Provincia de La Rioja, la Federación Argentina 
de Agrimensura y la UNdeC, a través de su 
Escuela de Ingeniería. Reunieron a docentes y 
especialistas de diversas provincias, como Bue-
nos Aires y Catamarca, y abordaron una amplia 
gama de temáticas legales y técnicas relaciona-
das con la agrimensura aplicada a la minería.

También se presentó el estado actual del 
catastro minero en las provincias de La Rioja 
y Catamarca, lo que permitió un valioso in-
tercambio entre actores clave del sector. La 
jornada fue transmitida en vivo a través de la 
plataforma Zoom de la Federación Argentina 
de Agrimensura, lo que facilitó la participación 
remota desde distintos puntos del país.

En la 
charla se 

expusieron 
aspectos 
estruc-
turales, 

normativos 
y organiza-
tivos en la 
Adminis-
tración 
Pública.

Días atrás, se realizó un Abordaje Sociosanita-
rio en El Balde, a través del programa “El Doctor 
en tu Pueblo”. El mismo se desarrolló a partir del 
trabajo conjunto entre la Secretaría de Políticas 
Regionales, el Municipio de Gral. San Martín, 
a cargo del intendente Uriel Vargas y el hospital 
"Doctor Diego Catalán", dirigido por la Dra. 
Claudia Guaitima y su equipo. 

El operativo se llevó a cabo en la Escuela Nº 
283 “Damas Mendocinas” y ofreció atención 
en áreas de Pediatría, con 15 pacientes; Odon-
tología, con 18; Clínica con 16; Vacunación a 23 
personas; toma de signos vitales a 35; además 
de trabajo social y nutricional. Este abordaje 
contó con la participación del área de la Niñez, 
Adolescencia y Familia, Discapacidad, Jefatura de 
Municipio Saludable, del secretario del Interior 

Se llevó a cabo un Abordaje 
Sociosanitario en El Balde 

Gral. San Martín 

Juan Garay, del señor Héctor Ibáñez y demás 
personas que aportaron en este abordaje. Cabe 
destacar también que un equipo médico especia-
lizado brindó atención personalizada, a través de 
la cual, se derivó a un paciente menor, el cual nece-
sitaba atención inmediata en la Ciudad Capital. El 
Municipio informó sobre este caso que el paciente 
fue operado y se encuentra bien. Respecto a la jor-
nada, aseveraron que “este operativo es uno de los 
muchos que se llevarán a cabo a lo largo del año, 
con el objetivo de acercar los servicios de salud a 
toda la comunidad y mejorar la calidad de vida 
de nuestros vecinos”.  Asimismo, agradecieron “a 
todos los profesionales y a la comunidad por su 
participación, así como al secretario de Políticas 
Regionales, Fabián de la Fuente y al subsecretario 
Andrés Soto, por su apoyo”. 

El operativo, 
realizado en 
la Escuela 

Nº 283 “Da-
mas Men-
docinas”, 
atendió a 

más de 100 
pacientes. 
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305 - ALQUILER

302 - VENTA

304 - DEPARTAMENTOS

301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307  - SERVICIOS VARIOS

INMUEBLES
300

603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
            CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

 307 - SERVICIOS VARIOS

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD
               CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

600
SERVICIOS

303 - TERRENOS

604 - ASISTENCIA TECNICA

Cel.: 380 4500493
fijo: 4456384.

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.

3804-148250

DESDE REPLANTEO
HASTA LOSA
1, 2, 3 PISOS

MANEJO DE PLANO.
CASAS TERMINADAS.

PRESUPUESTO SIN CARGO.

CONSTRUCCIONES
ARMANDO

3804-685746

VENDO

EN MUY BUEN ESTADO.
EN MICROCENTRO.

CASA GRANDE

3804-660615

VENDO
PROPIEDAD

EN SANAGASTA,
DE 600 M2, CON CABAÑA

DE DOS DORMITORIOS
Y DEPENDENCIAS.

PLANTAS FRUTALES.
CERRADO PERIMETRAL,

CON TODOS LOS SERVICIOS.
U$D 17.500.

3804-660615

VENDO
SEMIPISO

CÉNTRICO DE 100 MTS.
CUBIERTOS, 3 DORMITORIOS

Y DEPENDENCIAS.
BALCÓN A LA CALLE,

A METROS PLAZA
PRINCIPAL, SOBRE

PEATONAL 25 DE MAYO.
U$D 190.000. 3804-522472

4430517

•CALEFON.
•TERMOTANQUE.
•CALEFACTOR.
•COCINA.

ALQ. CASA B° 
NUEVA RIOJA
3 dorm, cocina-co-

medor, baño, ent. p/
vehículo patios 

totalmente cerrado. 

3804-360999

VENDO TERRENO 
10 X 30 

c/escritura, 
B° Centro Comercial,

u$s 10.000.
380-4360999

ALQ. CASA B° 
FERROVIARIO
3 dorm, cocina-
comedor, baño, 
patio, cochera. 
3804-360999

3804-248860

VENDO LOTES
ZONA ESTE Y NORTE.
ESCUCHO OFERTA

DE CONTADO.

TODO 
AMORTIGUACION

 ENVIOS AL INTERIOR
 RTO 100% APROBADA

 REPARACION DE
 TREN DELANTERO

AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS 
DE EXPERIENCIA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO 
PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

PIDA SU 
TURNO CON 

TIEMPO
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PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

Menú del día, minutas, viandas mensuales, 
empanadas de carne fritas y al horno.

POR LA NOCHE:
 LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS

MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

—DOMINGO PARRILLADA—

–COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY–

3804-324683
ECUADOR Y LUIS VERNET

MÉTODO MECHAS
*CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
*CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL
    (BÁSICO) - (5 MESES).
*CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).
———CLASES PERSONALIZADAS———

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA
Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!
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Banco Rioja lanzó promociones con
tarjeta de débito por el Día del Padre

Las promociones estarán vigentes esta  semana y la próxima.

El vicepresidente del Banco Rioja, 
Cr. Marcelo Becerra, en contacto 

con Medios El Independiente hizo 
mención de todas las promociones 
que la entidad crediticia lanzó para 

el Día del Padre, y a su vez adelantó 
que próximamente se inaugurarán 

nuevas ofi cinas en la zona norte. 

En cuanto a las promociones, el con-
tador puntualizó que si las compras 
se realizan con la tarjeta de débito, 

(cuenta sueldo) el descuento aplicado será 
del 30% con un tope de reintegro de $ 4.000, 
en el caso de utilizar la tarjeta de crédito del 
Banco Rioja, no solo se podrá acceder a una 
financiación de 3 y 6 pagos sin interés, sino 
que tendrá un tope de reintegro $ 12.000. 
Pudiendo utilizar ambas paralelamente.

La promoción estará vigente para los días 
martes, miércoles y jueves. Al igual que en 

la semana siguiente. En todos los comercios 
adheridos en toda la provincia. Este bene-
ficio es absorbido en forma conjunta por 
comerciantes y el Gobierno de la Provincia a 
través de Banco Rioja.

Entre los beneficios que ofrece Banco 
Rioja, Becerra mencionó la excelente acep-
tación y concurrencia que se observó en 
las oficinas establecidas en el Parque de la 
Familia Sur.

En ese sentido, adelantó que próxima-
mente se incorporarán 5 cajeros en el Par-
que de la Familia Norte, además se instalará 
una oficina de atención integral. Del mismo 
modo, indicó que se está planteando la 
posibilidad de acondicionar un cajero en la 
DGIP. Finalmente, instó a los comercios a 
registrarse y adherir a estas promociones. 
“Y en la página del Banco se encuentra el 
listado de todos los comercios adheridos, 
tanto de Capital como del interior”.
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Hoy la Argentina vuelve a estar en el radar 
del mundo que nos ofrece oportunidades 
concretas de desarrollo; pero se trata de un 
nuevo mundo, más incierto, donde frente a la 
integración comercial global que caracterizó las 
últimas décadas se abren nuevos modelos más 
fraccionados.

Aun así, soy optimista y creo que las ventajas 
que históricamente nos caracterizaron —nues-
tros suelos, nuestros recursos naturales, un ca-
pital humano talentoso y emprendedor— pue-
den potenciarse más que nunca; sin embargo, 
ninguno de estos activos puede desplegar todo 
su potencial si no somos capaces de dar un salto 
en competitividad.

Una mayor integración al mundo y a las 
cadenas de valor globales no es una opción, es 
una necesidad para poder crecer de manera 
sostenible. En este contexto, es clave actualizar 
y revitalizar el Mercosur de forma que efecti-
vamente sea un potenciador de la región y con-
cretamente de la Argentina. También impulsar 
las negociaciones bilaterales o los acuerdos 
Mercosur-UE (Unión Europea) y Mercosur-
EFTA (Asociación Europea de Libre Comercio).

Esto nos permitiría insertarnos en cadenas 
globales de valor y pasar de tener acuerdos con 
países que representan el 10% del PBI mundial 
al 30% del PBI mundial.

También es urgente disminuir el llamado 
“costo argentino” y simplificar nuestro com-
plejo sistema impositivo, donde se superponen 
tributos nacionales, provinciales y municipales. 
El impuesto a los Ingresos Brutos -por ejemplo- 

El desafío de construir una Argentina más competitiva
Por Mariano Bosch

tiene un “efecto en cascada”, ya que encarece 
los bienes y servicios en cada etapa del proceso 
productivo.

El “costo argentino” no es solo impositivo, 
incluye los costos logísticos, de infraestructura, 
regulatorios y especialmente el alto costo labo-
ral no salarial -muy superior a los países de la 
región- que además impacta negativamente en 
la generación de empleo privado formal.

Hoy la Argentina se ubica en el puesto 126 
entre 190 economías del mundo en facilidad 
para hacer negocios, según las últimas clasifica-
ciones anuales del Banco Mundial. Y de acuer-
do al ranking que elabora la escuela de negocios 

suiza IMD, nuestro país se mantiene al final de 
la lista de los países más competitivos del mun-
do, solo por encima de Venezuela.

En ese sentido, el principal desafío que 
enfrentamos desde el sector empresario es 
mejorar de forma sostenida nuestra propia pro-
ductividad. Esto implica incorporar tecnología, 
fomentar la innovación, mejorar procesos, 
invertir en formación, promover el talento y 
generar condiciones laborales que potencien 
la eficiencia. Pero también requiere un entorno 
macroeconómico previsible, que nos permita 
planificar a largo plazo.

En el último tiempo empezamos a ver signos 

de estabilización en Argentina. Es alentador 
porque el equilibrio macroeconómico es la con-
dición mínima para encarar cualquier agenda 
de mejora en la competitividad.

Pero más allá de los factores externos, es 
fundamental la mirada hacia dentro de las 
propias compañías. Los empresarios tenemos 
que asumir un rol más protagónico y un com-
promiso de mejora constante para generar más 
valor agregado, compitiendo a nivel global, 
exportando más, siendo más eficientes. Esto se 
va a traducir indefectiblemente en más y mejor 
empleo, haciendo de nuestras empresas verda-
deros motores de desarrollo. Por otra parte, en 
segunda instancia, la agenda de los empresarios 
también debe contemplar la relación construc-
tiva con el sector público. Desde nuestro lugar 
tenemos mucho conocimiento para aportar 
a la política, de forma que la definición de 
estrategias público-privadas que se traduzcan 
en medidas concretas. Necesitamos una visión 
compartida que nos permita construir una Ar-
gentina verdaderamente competitiva.

Es el compromiso que asumimos desde 
IDEA y el debate con propuestas que queremos 
impulsar desde nuestro próximo 61° Coloquio 
que se realizará en octubre en Mar del Plata. 
Soy optimista, es un camino largo pero posible. 
Tenemos todo para lograrlo.

“Soñé que hablaba con Jesús. Me decía que el verdadero 
regreso al contagio colectivo era a través del compartir, de vivir 
en comunidad. Ya no alcanza con la política, no es la solución. 
Nuestro destino es entregarnos en servicio al prójimo”.

El relato, en voz baja, dejaba escapar un susurro: “¿Habré 
enloquecido?”. Tal vez. O quizás era la certeza de que creer sigue 
siendo el motor de la esperanza. Y también la confirmación de 
que la política, tal como la conocemos, ya no alcanza para res-
ponder a una necesidad tan vital como el aire: la necesidad de 
sentido.

Hoy, en un mundo dominado por la inteligencia artificial, la 
hiperconectividad y las distopías tecnológicas tipo Black Mirror, 
la pregunta se vuelve inevitable: ¿En qué creemos?

¿En qué se puede confiar cuando, en los márgenes del poder, 
se discute la colonización de otros planetas mientras más de 
1.300 millones de personas viven en pobreza multidimensional?

El Evangelio de Marcos (9: 23) recuerda: “Jesús le dijo: ‘Si pue-
des creer, al que cree todo le es posible’”. Un versículo breve, pero 
contundente. Lo interesante es quién lo escribe: Juan Marcos, 
un discípulo de Pedro, no parte del círculo íntimo de Jesús, pero 
testigo cercano de su legado. Su evangelio, redactado en griego 
entre los años 50 y 60 d.C., tenía como fin sostener la fe de los 
primeros cristianos en Roma a través de los milagros del Hijo de 
Dios.

“El que cree, actúa”, decía también Jesús. De hecho, el papa 
Francisco ha citado más de una vez el mandato de Marcos: “Id 

Por Desire Cano Volver a creer
por todo el mundo y predicad el evangelio a toda criatura”, para 
subrayar que la fe no es una idea: es movimiento, compromiso, 
servicio. Esa raíz del servicio, que es también el fundamento de 
la política, parece haberse erosionado. La sociedad actual, cada 
vez más fragmentada, exige a sus representantes algo más que 
promesas: exige empatía, presencia y sentido.

Jesús no fundó su comunidad desde un púlpito virtual, sino 
caminando, escuchando, mirando a los ojos. Necesitó de perso-
nas reales que creyeran en él. Incluso antes de ellas, existió una 
madre —María— que lo cuidó, lo sostuvo y creyó en su destino 
con un amor tan básico y poderoso como el aire.

Hoy, en cambio, las relaciones humanas están mediadas por 
algoritmos. Nos preguntamos:

¿Cómo promover el vínculo profundo en una sociedad que ha 
dejado de practicar la cercanía?
¿Qué Queda de la fe cuando se mide en likes y se desvanece 
con un scroll?

La fragilidad emocional que produce esta lógica es alarmante. 
Un vacío existencial crece cuando el creer depende de algo tan 
volátil como una red social. El resultado: soledad, desconexión, y 
una creciente dificultad para volver a casa, a lo esencial.

Henri J. Nouwen, teólogo y escritor, narra en su ensayo sobre 
La vuelta del hijo pródigo cómo él mismo, siendo hombre de fe, 
experimentó la ausencia de creer. Descubre, frente a la pintura 
de Rembrandt, que “sin confianza, no puedo dejar que me en-
cuentren. Creer es la convicción profunda de que puedo volver 

a casa”.
y entonces, de nuevo: ¿cómo volver a casa?

La política, en su versión más desgastada, ya no representa. 
Pero tampoco basta con nuevos discursos. Las sociedades ne-
cesitan estructuras emocionales confiables, personas reales que 
sean guía, faro, refugio. Como el padre que, en la parábola del 
hijo pródigo, espera con los brazos abiertos.

Ese es tal vez el mayor desafío del liderazgo actual: devolver-
nos la posibilidad de volver a creer.

Porque como escribió Mariano José de Larra: “El corazón 
del hombre necesita creer en algo, y cree mentiras cuando no 
encuentra verdades en qué creer.”
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Frente al Brasil de Ancelotti

Ecuador buscará su 
boleto al Mundial

La selección de Ecuador, una de las grandes sorpresas de 
las Eliminatorias Sudamericanas, recibirá esta noche a Brasil, 
que tendrá como principal novedad el debut del italiano Carlo 
Ancelotti como director técnico.

El encuentro, por la decimoquinta fecha de las Eliminato-
rias rumbo al Mundial de Estados Unidos, Canadá y México 
2026, se disputará en el Estadio Nacional Banco Pichincha a 
partir de las 20 y se podrá ver por TyC Sports. El árbitro será el 
chileno Piero Maza. 

Ecuador, dirigido por el argentino Sebastián Beccacece, es de 

las grandes revelaciones de estas Eliminatorias, marcha segun-
do con 23 puntos pese a la sanción de tres unidades que sufrió 
por la irregular convocatoria de Byron Castillo.

En caso de conseguir el triunfo y que Venezuela y Bolivia 
empaten, se asegurarán un lugar en la próxima cita mundia-
lista. 

Brasil, con la novedad de que debutará su nuevo director 
técnico italiano Carlo Ancelotti, atraviesa un muy flojo mo-
mento, ya que está cuarta con 21 puntos y muy difícilmente 
pueda asegurarse la clasificación en esta doble fecha. (NA)

Se juegan la clasificación
Paraguay - Uruguay 

en duelo clave
La selección de Paraguay recibirá esta noche a su par de Uru-

guay, en un partido clave de cara al objetivo de clasificar al Mundial 
de Estados Unidos, Canadá y México 2026.

El encuentro, que corresponde a la fecha 15 de las Eliminatorias 
Sudamericanas, se disputará en el estadio Defensores del Chaco 
a partir de las 21 y se podrá ver por DSports. El árbitro será el ar-
gentino Darío Herrera. Paraguay, que es dirigida por el argentino 
Gustavo Alfaro, se convirtió en una de las selecciones más compli-
cadas del continente, llegando a un acumulado de ocho partidos 
sin conocer la derrota. Además, durante este periodo consiguieron 
triunfos históricos ante Argentina y Brasil, mientras que en su 
visita a Uruguay rescataron un empate.

Actualmente quintos con 21 puntos, en esta fecha podrían ase-
gurarse un lugar al menos en el Repechaje para entrar al Mundial 
2026, competición a la que buscan volver desde aquella partici-
pación en Sudáfrica 2010. Uruguay, por su parte, había tenido un 
gran arranque en las Eliminatorias, sin embargo, la caída en las 
semifinales de la Copa América les pegó muy fuerte y a partir de allí 
sólo ganaron uno de sus últimos ocho partidos.

Los dirigidos por Marcelo Bielsa llegan a la fecha 15 de las Elimi-
natorias en la tercera posición, también con 21 puntos.

El riojano José Ángel “Sansón” Rosa, se presentará 
este sábado en el ring de la FAB donde expondrá 
su corona latina de los Superligeros CMB frente al 
mexicano Jorge Lagunas, en combate que tendrá 
desde las 22:00 transmisión exclusiva por TyC Sport.

"Sansón" Rosa expondrá su título en la FAB

Desde las 22:00 

Argentina, con la vuelta de Messi, visita a Chile 
La Selección argentina 

visitará esta noche 
a su par de Chile, 

en un partido 
correspondiente a la 
decimoquinta fecha 
de las Eliminatorias 

Sudamericanas, 
que además estará 

marcado por el 
regreso de Lionel 

Messi.

El encuentro, que está programado para 
las 10 de la noche, se llevará a cabo en 
el Estadio Nacional Julio Martínez Pra-

danos y se podrá ver a través de TyC Sports, 
Telefé y TV Pública. El árbitro designado fue el 
venezolano Jesús Valenzuela.

La Selección dirigida por Lionel Scaloni 
llega en un gran momento, ya que en la última 
doble fecha de Eliminatorias Sudamericanas 

venció a Uruguay en el Estadio Centenario y 
luego goleó 4-1 a Brasil, en un partido histórico 
que además le permitió asegurarse la clasifica-
ción al Mundial de 2026. 

Incluso, hoy los vigentes campeones del 
mundo y bicampeones de América podrían 
asegurarse la primera posición de la tabla en 
caso de sumar de a tres y que Ecuador no le 
gane a Brasil. Para hoy, Emiliano Martínez será 

Chile, por su parte, llega en un durísimo 
momento ya que marcha último (apenas 10 
puntos) y una derrota dejaría a la selección tra-
sandina con un pie y medio afuera del próximo 
Mundial, que representaría su tercera ausencia 
consecutiva en este torneo. Los dirigidos por 
Ricardo Gareca sólo ganaron dos partidos en 
las actuales Eliminatorias y una nueva derrota 
podría significar el fin de ciclo para el “Tigre”.

el arquero, quien tendrá por delan-
te a los defensores Nahuel Molina, 
Cristian Romero, Leonardo Baler-
di (en lugar del suspendido Nico-
lás Otamendi) y Nicolás Tagliafico.

Las únicas incógnitas pasan 
por el mediocampo, el único dis-
ponible de los habituales titulares 
es Rodrigo de Paul. Scaloni se de-
cidió por Exequiel Palacios, y por 
afuera irían Giuliano Simeone y 
Thiago Almada o "Nico" Paz. Ade-
más, se dará el regreso de Messi. 
Su compañero en la delantera será 
Julián Alvarez.
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Cerca de confirmarse

La Rioja sede del Rally Argentino 2026
Mientras se desarrollan 

las actividades 
preliminares para 

lo que será el tercer 
capítulo del Riojano de 

Rally, con sede en la 
localidad de Olta del 

20 al 22 de junio, los 
amantes del deporte 

motor y en especial 
aquellos seguidores de 

esta especialidad se 
ilusionan con el retorno 

al territorio riojano del 
Campeonato Argentino 

de Rally.

Así lo hizo saber el titular de la 
Agencia de Espacios Públicos 
y Eventos del Gobierno de la 

provincia, el dirigente Yamil Menem a 
través de la red social relacionada con 
el rally riojano.

El funcionaro adelantó “durante 
el Rally de Olta tendremos la visita 
de dirigentes de A.C.R.A (Asociación 
Civil Rally Argentino), quienes sobre el 
terreno, harán los primeros contactos 
para con la logística e inspección de los 
caminos propuestos y/o sugerencias 
a tener en cuenta porque la próxima 
edición del rally argentino en territorio 
riojano podrá desarrollarse por cami-
nos de los departamentos Chamical y 
General Belgrano con sede compartida 

en Chamical y Olta. 
Yamil admitió “hace unos meses 

estamos trabajando para la fecha del 
2026 del rally argentino poder dispu-
tarla en la ciudad de Olta y Chamical, 
y no en la Capital. Estamos evaluando 
estudios en el tema hotelero, sanitario 
y gastronómico que sería lo más im-
portante ver un año antes ya que los 
caminos son espectaculares.

Otro de los aspectos favorables para 
que Chamical y Olta reciban por prime-
ra vez al Rally Argentino es la cercanía 
para el traslado de la logística de todos 
los coches, ya que la mayoría de estos 
equipos opera desde Córdoba, distante 
a 300 km lo que también ayudaría a 
sumar más presencia de autos/pilotos.

Además de la consistencia del suelo 
en los caminos a recorrer en ambos 
departamentos son espectaculares, 
de grava, veloces, técnicos, con varias 
zonas de espectadores para hacer su 
seguimiento presencial. Sumado a la 
presencia del binomio olteño de Nico-
lás y Juan Esteban De la Vega, a bordo 
de un auto Skoda Fabia, de la clase in-
ternacional RC2, quienes actualmente 
lo hacen con gran suceso llegando a es-
tar punteros en el certamen principal 
y actuales primeros en la “Copa RC2”.

Después del Rally de Olta, tercera 
fecha del Campeonato Riojano de Ra-
lly, es probable que surjan novedades 
para que La Rioja vuelva a ser sede del 
Campeonato Argentino.

Portugal finalista de
 la Nations League
Portugal le dio vuelta el resultado a Alemania y lo venció por 2 

a 1 para meterse en la final de la Nations League por segunda vez 
en su historia.

Con los goles de Francisco a los 17 minutos y Cristiano Ronaldo 
a los 22, ambos en el segundo tiempo, Portugal dejó en el camino 
a una Alemania que había empezado ganando con el tanto de 
Joshua Kimmich a los tres minutos del complemento. El equipo 
luso jugará su segunda final de la competición, después de haber 
estado en la primera edición, la 2018/2019, que se llevó a cabo en 
Portugal y que venció en el mismo duelo definitorio a Países Bajos 
por 1  a 0.
España vs. Francia

España, vigente campeona tanto de la Nations League como de 
la Eurocopa y Francia –sub campeón del mundo– se medirán hoy 
en otra semifinal en el duelo que más morbo genera, no sólo por 
el peso de las selecciones, sino también, porque se verán las caras 
los dos máximos candidatos al Balón de Oro: el español Lamine 
Yamal y el francés Ousmane Dembelé.  El encuentro se llevará 
a cabo desde las 16:00 (hora argentina) en el Mercedes Benz 
de Stuttgart. Será transmitido también por la pantalla de ESPN, 
Disney+ 
probablEs FormacionEs

España: Unai Simón; Oscar Mingueza, Pau Cubarsí, Dean Huij-
sen y Marc Cucurella; Pedri y Fabián Ruíz; Lamine Yamal, Dani 
Olmo y Nico Williams; Alvaro Morata. DT: Luis de la Fuente.
Francia: Mike Maignan; Malo Gusto, Ibrahima Konaté, Lucas 
Hernández y Lucas Digne; Aurélien Tchouaméni, Manu Koné y 
Adrien Rabiot; Michael Olise, Kylian Mbappé y Ousmane Dem-
belé. DT: Didier Deschamps.
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Patricia Bullrich ratifi có que 
“bajaron 14%” los femicidios

Diputados

Cruces entre la oposición y el ofi cialismo por las jubilaciones
En la jornada de ayer, la 

oposición consiguió el quórum 
para abrir la sesión especial 
y tratar proyectos sensibles 

que el Gobierno no quiere 
aprobar por su alto costo 

fi scal. Al cierre de esta edición 
el debate continuaba. 

La oposición busca aprobar por ley una actualización del 7%
de la jubilación mínima y una actualización del bono. 

Los bloques de Unión por la Patria, 
Encuentro Federal, Coalición Cívica y 
el Frente de Izquierda impulsaron ayer 

un temario como el incremento en las jubila-
ciones, el bono previsional y la transferencia 
de fondos a las provincias; así como una 
extensión de la moratoria y una declaración 
de Emergencia en discapacidad hasta 2027.

Los legisladores debatían un dictamen de 
mayoría propuesto por Unión por la Patria 
(UxP) para aumentar un 7,2 por ciento las 
jubilaciones y un incremento del bono que 
cobran los adultos de la mínima para dejarlo 

en 110 mil pesos, y que cuenta con el respal-
do de los bloques de Encuentro Federal, De-
mocracia para Siempre y la Coalición Cívica.

Desde el Gobierno habían anticipado el 
veto a los proyectos jubilatorios y de Emer-

gencia en Discapacidad porque sostienen 
que genera un impacto fi scal de 12 mil millo-
nes de dólares, es decir, 1,8 del PBI.

Los diputados tienen diferencias sobre 
los cambios en el sistema porque UxP pro-

pone extender la moratoria por dos años 
y Encuentro Federal, la UCR, un sector del 
PRO y Democracia para Siempre quieren 
un sistema de prestación proporcional que 
mejore la Pensión Universal para el Adulto 
Mayor (PUAM), que representa el 80 por 
ciento del haber mínimo.

El diputado de Encuentro Federal expuso 
en la octava hora de debate por el aumento 
de las jubilaciones que impulsa la oposición 
y que el ofi cialismo intenta frenar. El legis-
lador rionegrino advirtió que el gobierno 
debería empezar a tomar nota de la situa-
ción social. “Sería bueno que refl exionara”, 
aseguró.

“Hay una realidad social que empieza 
a plantearse demandas que ya no son sufi -
cientes con la contención de la infl ación”, 
agregó.

Pichetto sostuvo que probablemente se 
apruebe alguno de los dictámenes, luego 
el gobierno vete la norma, en un ciclo que, 
sostuvo, no tiene sentido. “Cuidado con este 
tema de que la macro alcanza para ganar 
una elección”, alertó.

Importante 
convocatoria

Concluyó sin incidentes 
la marcha multitudinaria

Marcharon jubilados y trabajadores del
Garrahan frente al Congreso de la Nación. 

Ayer jubilados, trabajadores 
del Hospital Garrahan y el movi-
miento feminista marcharon en 
las afueras del Congreso mientras 
el Gobierno nacional preparó 
un fuerte operativo de seguridad 
liderado por la ministra Patricia 
Bullrich.

La concentración comenzó a 
partir de las 15 horas en la Plaza 
de los Dos Congresos, donde 
también se desarrollaba una 
sesión en la Cámara de Diputa-
dos. Patricia Bullrich había an-
ticipado un importante desplie-
gue de efectivos y vallados en el 
área para aplicar el protocolo 
antipiquetes.

La protesta de los jubilados, 
se llevó a cabo como todos los 
miércoles desde hace algunos 
meses, se convirtió en el eje de 
una movilización que articula 
demandas por la moratoria pre-
visional, el aumento de jubila-
ciones y bonos suplementarios.

El colectivo Ni Una Menos, 
este año conmemoró el décimo 
aniversario de su primera ma-
nifestación contra la violencia 
de género, decidió postergar su 
marcha habitual del 3 de junio 
para confluir con las demás or-
ganizaciones ayer. Bajo el lema 
“La deuda es con nosotras”, las 
referentes feministas denuncia-
ron el vaciamiento de las polí-
ticas de inclusión por parte del 
Gobierno y el mantenimiento 
de los niveles de violencia de 
género.

Además, los dos gremios que 
nuclean a los trabajadores de 
planta del Hospital Garrahan 
participarón con un reclamo por 
un aumento salarial y mejores 
condiciones laborales. El con-
flicto en el hospital pediátrico 
se profundizó en las últimas 
semanas, en el marco del ajuste 
presupuestario que afecta al 
sistema de salud.

Oradores denunciaron ajus-
tes, leyeron adhesiones de tra-
bajadores, asociaciones profe-
sionales, sindicatos y sectores 
de la UBA, entre muchos otros, 
y apuntaron contra el Gobierno: 
“Fuera Milei”, se repitió en va-
rios tramos.

En el escenario principal, se 

habló de un “atentado contra la 
cultura y la educación” llevado a 
cabo por este Gobierno. Según 
se dijo, se pidió por la renuncia 
del secretario de Educación, 
Carlos Torrendell, y la del subse-
cretario de Educación Universi-
taria, Alejandro Alvarez.

Se denunció el “genocidio 
contra Palestina”, entre otros 
muchos reclamos, como la rup-
tura diplomática con Israel y 
la desclasificación de archivos 
de la última dictadura -“son 30 
mil”, se gritó.

A las 18 comenzó la descon-
centración, se llamó a realizar 
la ronda de las “jubilados, jubi-
ladas y jubilades” y se cerró con 
un cántico contra el Gobierno. 

La ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, aseguró que Argenti-
na ostenta la tasa de homicidios más baja de América Latina, y atri-
buyó este descenso a la labor de su cartera, al tiempo que remarcó 
que los femicidios disminuyeron un 14% durante su gestión. 

La funcionaria subrayó que estos resultados se alcanzaron sin la 
existencia de un Ministerio de la Mujer, sin presupuesto específico 
y sin campañas institucionales, cuestionando la utilidad de estas 
estructuras y políticas previas.

En declaraciones televisivas, Bullrich sostuvo: “Nosotros hemos 
logrado, sin Ministerio la Mujer, sin presupuesto y sin campañas 
que no le servían más que a la burocracia que había ahí adentro, la 
cifra más alta (sic). En vez de decir ‘Qué bien que la Argentina bajó 
el 14% los homicidios vinculares y los homicidios por violencia de 
género’, dicen que eso es mentira. Y no es mentira, están los núme-
ros”. 

De esta manera, la ministra respondió a las críticas provenientes 
de sectores feministas y de organismos como el Ministerio de Mu-
jeres y Diversidad de la provincia de Buenos Aires, al que, sin men-
cionarlo directamente, sugirió que reconozca el trabajo realizado 
por el Ministerio de Seguridad nacional en lugar de poner en duda 
las cifras oficiales.

La funcionaria también destacó la colaboración entre las fuerzas 
de seguridad nacionales y provinciales como un factor clave en la 
reducción de los homicidios vinculados a la violencia de género. 
“Por supuesto que esto es en colaboración con las policías provin-
ciales, con el esfuerzo de la Policía Federal y el que hace el Ministe-
rio de Seguridad nacional. Además, estamos presentando una ley 
sobre homicidios vinculares; estamos trabajando sobre el tema y 
estamos teniendo resultados”, afirmó Bullrich.

Horacio García Belsunce, el hermano mayor de María Marta y uno de 
los rostros más visibles de la investigación por el asesinato en el coun-
try Carmel, murió ayer a los 75 años. Abogado, periodista y coach on-
tológico, fue condenado por encubrimiento y luego sobreseído. Nunca 
abandonó su hipótesis: que el crimen lo cometió Nicolás Pachelo.

Murió Horacio García Belsunce
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El sospechoso fue localizado 
en Florianópolis, al sur del país 
limítrofe, el pasado 29 de mayo, 
tras un trabajo conjunto entre la 
Policía Federal Argentina (PFA), 
Interpol y las fuerzas de Brasil.

El operativo - celebrado por 
Patricia Bullrich en su cuenta de 
X- permitió capturar al sicario 
que había logrado evadir a las au-
toridades luego de fugarse de una 
prisión en Uruguay y cruzar a la 
Argentina con una identidad falsa.

Según el documento de extra-
dición, con fecha el pasado 30 de 
mayo, Caraballo Escobar estaba 
vinculado a hechos relacionados 
con narcotráfico y homicidio agra-

vado.
Además de solicitar la entrega 

del criminal, las autoridades ar-
gentinas requirieron fotografías 
de los elementos que estaban en 
su poder, tarjetas SIM, documen-
tos de identidad argentinos y su 
celular.

“Podría contener información 
relevante sobre los contactos del 
sujeto detenido, y eventualmente 
aportar datos sobre otras personas 
vinculadas a los homicidios que in-
forman estas actuaciones”, indica 
el documento.

Caraballo Escobar está acusado 
de asesinar en Recoleta al también 
uruguayo Fabián Sturm Jardón. 

La Justicia argentina pidió 
la extradición de un sicario

Crimen narco

El proceso judicial comenzó el martes y tiene como 
principal acusado a Carlos Ezequiel González, un hom-
bre de 27 años que enfrenta cargos por abuso sexual con 
acceso carnal agravado. El caso cobró notoriedad en 
2022, cuando Millaray Cattani fue hallada sin vida en su 
domicilio. La investigación inicial apuntó a un suicidio, 
pero la aparición de su diario íntimo cambió el rumbo 
de la causa.

La adolescente había dejado constancia en su 
cuaderno personal sobre el abuso que sufrió y señaló 
directamente a González como el autor del hecho. Este 
documento fue hallado por la madre de la víctima, quien 
lo entregó a las autoridades y permitió reabrir la investi-
gación bajo una nueva perspectiva. El fiscal a cargo del 
caso, Armando Agüero, sostuvo que el contenido del 
diario resultó determinante para avanzar en la imputa-
ción y posterior elevación a juicio.

La familia de Millaray Cattani denunció que la joven 

atravesaba una situación de vulnerabilidad y que no 
había recibido la contención necesaria por parte de las 
instituciones estatales. La madre de la adolescente ma-
nifestó que su hija había mostrado signos de angustia 
y cambios en su comportamiento, pero que no logró 
identificar la causa hasta después de su muerte, cuando 
accedió al diario íntimo.

El acusado, Carlos Ezequiel González, fue detenido 
tras la aparición del diario y permanece privado de su 
libertad desde entonces. La defensa del imputado sos-
tiene que no existen pruebas materiales que lo vinculen 
directamente con el abuso, más allá del testimonio escri-
to de la víctima. No obstante, la fiscalía considera que el 
relato de Millaray Cattani constituye una prueba válida 
y suficiente para sostener la acusación.

Durante la primera jornada del juicio, declararon 
familiares, amigos y profesionales que tuvieron contacto 
con la adolescente en los meses previos a su muerte. 

Se suicidó a los 15 años y su 
diario reveló quién la abuso 

Se busca justicia

Un cuerpo sin vida y con varias puñaladas fue encon-
trado el martes a pocos metros el Aeropuerto Internacio-
nal de Resistencia, Chaco, y la Policía trata de entender la 
dinámica detrás del crimen.

El hecho se reportó alrededor de las 19:15, luego de 
que un vecino fuera alertado por varios niños que juga-
ban en el lugar y descubrieran el cadáver. Al arribar, a 
unos cien metros del camino principal y frente al Club 
Líricos, las autoridades se encontraron con el cuerpo de 
un hombre de 46 años, identificado por la documenta-
ción que llevaba encima, como A.J.C. A pesar de ello, la 
identidad no fue confirmada oficialmente.

De acuerdo con la información a la que pudo acceder 
el medio local Diario Chaco, todo indicaría que se trató 
de un crimen, dado que el cadáver tenía varias heridas 
de arma blanca, manchas de sangre y yacía tirado boca 
arriba. Además, se supo que llevaba puesto un pantalón 
color azul y un buzo celeste con gris.

Por otro lado, los peritos de la Policía Científica cerca-
ron la escena para evitar la alteración de la misma y poder 
recolectar pruebas, con el fin de obtener algún tipo de 
respuesta que permita determinar en principio tanto la 
mecánica como el móvil de lo ocurrido.

Mientras tanto, se avanzó con el relevamiento de 
testimonios en la zona, incluyendo a las personas que 
estuvieron presentes en las inmediaciones al momento 
del hallazgo, cerca de la RN 11, a la altura del KM 1003.5.

Un grupo de niños
encontró un cadáver

ChacoJuicio por Maradona

La fiscalía pidió acelerar 
el sorteo de los jueces

A casi una semana de 
que se declarara nulo 
el juicio por la muerte 

de Diego Maradona, el 
Ministerio Público Fiscal 
de San Isidro le pidió en 

las últimas horas a la 
Cámara de Apelaciones 

que se apure el sorteo 
de los nuevos jueces 

que deberán conducir 
el próximo debate oral.

Además, los f iscales Patricio 
Ferrari y Cosme Iribarren pro-
pusieron que se nombre un 

cuarto magistrado sustituto, algo poco 
habitual, para evitar futuras demoras 
en el proceso.

El planteo fue presentado por es-
crito ante el presidente de la Cámara 
de Apelaciones de San Isidro, Ernesto 
García Maañón. En el documento, los 
fiscales primero recordaron la decisión 
del Tribunal Oral en lo Criminal N°3 de 
anular todo lo actuado durante el jui-
cio, tras la recusación de la jueza Julieta 

Makintach por su participación en un 
documental sobre el caso mientras se-
guía siendo parte del tribunal.

Ante ese escenario, la fiscalía re-
clamó que se lleve a cabo el sorteo 
de nuevos magistrados “a la mayor 
brevedad posible y con la premura que 
el caso amerita”. Además, sugirió que 
ese procedimiento se realice de manera 
manual -por ejemplo, con el sistema 
tradicional de bolillero- y no digital, 
para evitar posibles cuestionamientos 
en el futuro. Los fiscales también pidie-
ron que se notifique del sorteo a todas 

las partes involucradas en el 
juicio: desde las querellas, 
que representan a los fami-
liares de Maradona, hasta 
las defensas de los siete im-
putados. “Debe garantizarse 
el más alto grado de transpa-
rencia”, remarcaron.

El pedido más llamativo 
fue la propuesta de designar 
a un cuarto juez, que podría 
actuar como reemplazo en 
caso de que alguno de los ti-
tulares no pueda continuar.

Ferrari e Iribarren admi-

tieron que no hay una previsión con-
creta en el Código Procesal Bonaerense 
que contemple esa posibilidad, pero 
advirtieron que el volumen del juicio 
-por la cantidad de audiencias y prue-
bas- amerita ese paso para evitar más 
complicaciones.

En el final del escrito, los fiscales 
insistieron en que el nuevo debate debe 
desarrollarse con celeridad, tanto para 
respetar los derechos de los familiares 
del Diez como los de los acusados, que 
tienen que ser juzgados en un plazo 
razonable.
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640
426
274
947
992

NOCTURNA
BUENAS AIRES

095
775
263
183
644
343
055
675
888
004

266
328
704
204
458
824
158
777
573
593

1
2
3
4
5
6
7
8
9
10
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La Sra. juez de la Cámara 
Cuarta en lo Civil, Comer-
cial y de Minas, Sala 7, Dra. 
Ana Carla Menem, Secre-
taría “B” a/c. Dra. Silvia Za-
lazar, en autos Expte. Nº 
10401230000038020 – Le-
tra: “C” - 2024 caratulados: 
“CASTRO RUIZ ROBERTO 
JOSÉ - PRESCRIPCIÓN AD-
QUISITIVA INFORMACIÓN 
POSESORIA”, hace saber 
que el señor Roberto José 
Castro Ruiz ha iniciado jui-
cio de información poseso-
ria en el inmueble ubicado 
sobre la Av. Angelelli Nº 
1370 - NOMENCLATURA 
CATASTRAL: Circunscrip-
ción 1- Sección D - Manzana 
101- Parcela “V”. MATRÍCU-
LA REGISTRAL: C-30.854, en 
consecuencia y atento al es-
tado de autos córrase trasla-

do de la demanda, al Estado 
provincial, a la Municipalidad 
del Dpto. Capital y a los co-
lindantes denunciados Sres. 
CARLOS SQUEO, RAMÓN 
ARÉVALO, ARSENIO FARÍAS, 
y OSCAR MARCELO AGOST 
CARREÑO, a los anteriores 
poseedores Sres. DAVID JOSÉ 
LUIS y ORTIZ MARIELA DEL 
VALLE por el término de DIEZ 
(10) DÍAS bajo apercibimien-
to de ley publíquese edictos 
citatorios en el Boletín Oficial 
y un Diario de CIRCULACIÓN 
LOCAL por CINCO (5) VECES, 
art. 409,270 inc. 1 y conc. 
del CPC téngase presente la 
documental acompañada y 
demás prueba ofrecida para 
su oportunidad. Notifíque-
se, firmado.- Dra. Ana Carla 
Menem - Juez Transitoria de 
Cámara Cuarta en lo Civil, 

Comercial y de Minas, Sala 7 
– Dra. Silvia Zalazar – Secre-
taria - Secretaría “B”. La Rioja, 
20 de marzo de 2025. Vto: 
08-06-2025.

———————————
El señor juez de Cámara en lo 
Civil y Comercial y de Minas, 
Secretaría “A” de la Tercera 
Circunscripción Judicial de la 
provincia de La Rioja, Dr. Pa-
blo Ricardo Magaquián, Se-
cretaría “A” a cargo de la Dra. 
Giuliana Andrea Rivarola, cita 
y emplaza, por UNA (1) VEZ 
en el Boletín Oficial y en el 
diario de circulación local, 
a herederos, acreedores, le-
gatarios y a todos los que se 
consideren con derecho a la 
herencia del CORZO, RAMO-
NA PASTORA NIEVES, a com-
parecer en autos Expte. Nº 
30101250000041656 - Letra 

“C” - Año 2025 caratulados: 
“CORZO, RAMONA PASTO-
RA NIEVES - SUCESIÓN AB-
INTESTATO”. Dentro del tér-
mino de TREINTA (30) DÍAS 
computados a partir de la 
publicación. Secretaría, 30 de 
mayo de 2025. Dra. Giuliana 
Andrea Rivarola – Secretaria. 
Vto: 05-06-2025.

———————————
La jueza de Cámara Primera 
en lo Civil, Comercial y Minas, 
Criminal y Correccional, Se-
cretaría “A”, de la Illa. Circuns-
cripción Judicial de la Provin-
cia de La Rioja, Dra. MARÍA 
DE LAS MERCEDES MOLINA, 
hace saber por UN (1) DÍA 
que cita y emplaza a herede-
ros, legatarios y acreedores y 
a quienes se consideren con 
derecho a los bienes de la su-
cesión de la extinta BARRERA 

GRACIELA, DNI N° 20.109.164, 
a comparecer en autos Expte. 
N° 30101240000040292 - LE-
TRA “B” - AÑO 2024 caratula-
dos: “BARRERA GRACIELA - 
SUCESIÓN AB-INTESTATO” 
dentro del término de TREIN-
TA (30) DÍAS, posteriores a 
la última publicación, bajo 
apercibimiento de Ley. Se-
cretaría, 30 de mayo de 2025. 
Dra. Giuliana Andrea Rivaro-
la – Secretaria. Vto: 05-06-
2025.

———————————
La señora jueza de la Sala Uni-
personal 4, Dra. María Haidee 
Paiaro, esta Cámara Segunda 
en lo Civil, Comercial y de Mi-
nas de la Primera Circunscrip-
ción Judicial, con asiento en 
la ciudad de La Rioja, Secreta-
ría “B” a cargo de la Dra. Lau-
ra M. Hurtado de Giménez 

Pecci, en Autos Expte. Nº 
10202220000032125 - Letra 
“C”- año 2022 caratulados: 
“CUELLO NICOLÁS SEBAS-
TIÁN S/SUCESIÓN AB-IN-
TESTATO”, cita y emplaza 
por el término de TREINTA 
(30) DÍAS posteriores a la úl-
tima publicación, a herede-
ros, legatarios, acreedores 
y a quienes se consideren 
con derecho a la herencia 
del causante NICOLÁS SE-
BASTIÁN CUELLO, DNI Nº 
M8.015.094, bajo aperci-
bimiento de ley, a cuyo fin 
publíquese edictos por UNA 
(1) VEZ en el Diario Oficial de 
la provincia de La Rioja y un 
diario de circulación local. 
Secretaría, 10 de mayo de 
2025. Dra. Laura M. Hurtado 
de Giménez Pecci – Secreta-
ria. Vto: 05-06-2025.

Mató a la pareja de su ex novia, tomó 
como rehén a la madre de sus hijos du-
rante varios minutos y luego se atrincheró 
durante 10 horas. A las 2:30 de la madru-
gada de ayer, el policía Gabriel Danielo se 
encerró en el baño ubicado en la planta 
alta del gimnasio Imperio de la calle Ro-
que Sáenz Peña en Moreno y se quitó la 
vida. Las decenas de efectivos de la Policía 
Bonaerense, apostados del otro lado, oye-
ron el disparo. Así, irrumpieron.

Danielo, de 39 años, vecino de Mo-
reno, oficial inspector de la Policía de la 
Ciudad destinado a la comisaría 2B de la 
fuerza porteña, fue trasladado al Hospital 
Municipal de Moreno, donde perdió la 
vida poco después.

“Tenía la decisión tomada”, asegura 
una fuente policial clave en el caso.

Danielo se había presentado a las 16:30 

Moreno

Un hombre asesinó a la novia de su 
ex pareja y luego se quitó la vida 

del martes en el gimnasio, propiedad de su 
ex pareja, enfurecido porque, días antes, 
la mujer había requerido una restricción 
perimetral en su contra, tras convivir con 
su pareja durante años en un domicilio de 
la zona de Villa Salas. La denuncia había 
sido formulada ese mismo día, a las 12:30.

Así, cuatro horas más tarde, y a exacta-
mente diez años de la primera marcha del 
movimiento Ni Una Menos, Danielo retu-
vo a punta de pistola a ella y a su pareja, 
Marcela Fabiana Heredia. Mató a Heredia 
poco después. Luego, tomó de rehén a su 
ex, en medio de un clima de tensión extre-
ma. Personal del GAD y el Grupo Halcón 
de la Policía Bonaerense se presentó en 
el lugar, con una causa por los delitos de 
homicidio agravado, amenazas y resis-
tencia a la autoridad a cargo de la UFI N° 
2 de Moreno, a cargo de la fiscal Betina 

Guillerón. Decenas de efectivos de tropas 
de asalto rodearon el lugar. Psicólogos de 
la fuerza intentaban disuadir a Danielo. 
Rápidamente, el oficial inspector liberó 
a su ex pareja. Sin embargo, permaneció 
allí, con su pistola. Horas más tarde proce-
dió a quitarse la vida, la causa en su contra 
queda extinta, la muerte de Marcela Here-
dia, impune. Su cuerpo fue trasladado a la 
Morgue Judicial de la zona para su autop-
sia, que luego fue practicada en la mañana 
de ayer. Policía Científica analizó la escena 
del crimen en el gimnasio: se encontraron 
seis vainas servidas.

Danielo, por su parte, se disparó en la 
cabeza: la bala entró y salió por ambos lados 
de la sien. Junto a él se encontró su arma 
reglamentaria, una pistola Bersa Thunder 
9 milímetros, con ocho proyectiles en el 
cargador.

Los acusados enfrentan cargos por 
asociación ilícita y 118 hechos 
de estafa. Se esperan más de 160 

testigos y que el proceso dure, en prin-
cipio, hasta fines de junio.

Escoltado por agentes del Grupo 
Operativo de Alcaidía de tribunales 
(GOA), Cositorto ingresó a la sala unos 
minutos antes de las 10, vistiendo una 
camiseta del cuadro del que es hincha: 
Platense. Aunque ya había usado una 
casaca del "Calamar", en esta ocasión 
el detalle de su indumentaria toma aún 

Comenzó juicio contra Leandro 
 Cositorto por Generación Zoe 

Ayer, tras la 
postergación de casi 
una semana por un 
cambio de defensa 

técnica, comenzó el 
juicio en Salta contra 

Leonardo Cositorto, 
principal acusado en 

la megacausa por 
estafas piramidales 

vinculadas a 
Generación Zoe.

más relevancia, dado que el club este 
domingo se consagró campeón del 
Torneo Apertura de Primera División.

Con la presencia en la sala de la 
fiscal Ana Inés Salinas Odorisio, repre-
sentante del Ministerio Público Fiscal 
de Salta, y la del abogado de Cositorto, 
quien participa por videollamada, el 
líder de Generación Zoe presentó un 
habeas corpus en el que denuncia la 
falta de suministro de medicamentos 
psiquiátricos que está tomando, así 
como la ausencia de elementos bási-

cos de higiene en su lugar de detención, 
según detalla el diario El Tribuno.

En el escrito presentado ante la Jus-
ticia, y consignado por el citado medio 
salteño, Cositorto también denunció 
que no se le permitió realizar una 
videollamada con su esposa y su psi-
quiatra, lo cual considera una violación 
a su derecho a recibir asistencia médica 
adecuada y mantener contacto con 
sus familiares en medio del proceso 
judicial.

El jueves pasado, la audiencia de de-
bate se postergó luego de que Cositorto 
reemplazara a su defensa pública por 
un abogado particular, a pocas horas 
del comienzo del proceso.

El juez a cargo de la causa comunicó 
la revocación del poder otorgado al 
abogado anterior, el doctor Tólaba, 
quien no pudo asistir a la audiencia 
por problemas de traslado. En su 
lugar, el nuevo abogado particular de 
Cositorto asumió oficialmente la de-
fensa técnica del acusado, formalizan-
do el cambio en presencia del propio 
imputado, quien firmó el documento 
correspondiente.

Leonardo Cositorto,
líder de Generación Zoe.

A más de dos semanas del hallazgo de restos humanos que 
un grupo de obreros encontró mientras realizaba excavaciones 
en una obra en construcción sobre la avenida Congreso al 3700, 
en una vieja casona ubicada en el barrio de Coghlan que supo 
alquilar el fallecido músico Gustavo Cerati.

Fuentes cercanas a la investigación consultadas ayer brin-
daron detalles sobre los resultados que arrojaron los análisis 
preliminares, a cargo de antropología forense.

De acuerdo con el informe preliminar, los restos óseos 
corresponden a “un varón, de entre 20 y 22 años de edad”, 
una persona que se habría caracterizado por su “contextura 
desarrollada”.

Otro dato que llamó la atención de los investigadores es que 
la fosa donde aparecieron los restos humanos era “bastante chi-
ca”: medía 1,20 mts. de largo, 60 centímetros de ancho y 40 cm 
de profundidad. “Evidentemente, no había mucho tiempo para 
cavar demasiado”, concluyeron los detectives.

Si bien aún la data aproximada del cuerpo no fue estable-
cida con certeza, se estima que el hombre cuyos restos fueron 
hallados en el interior de la vivienda habría muerto en 1995, 30 
años atrás.

Con esta información, ahora el equipo de la Fiscalía Nacional 
en lo Criminal y Correccional Nº 61, a cargo del fiscal Martín 
López Perrando, trabaja en recomponer el historial de la casa 
donde se registró el hallazgo. Para ello se analizan los otros ob-
jetos que aparecieron en el interior de la fosa, entre ellos relojes 
y ropa, cuyo levantamiento fue ordenado por el doctor López 
Perrando. El procedimiento se concretó el jueves 29 de mayo, 
cuando agentes especializados acudieron al terreno para reali-
zar las pericias preliminares.

El descubrimiento fue informado el 20 de mayo pasado a tra-
vés de una llamada al 911, que derivó la intervención a agentes 
de la Policía de la Ciudad de la Comisaría Vecinal 12C.

Fue alquilada por Cerati

Se determinó la edad aproximada
del cadáver hallado en una casa
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MISA

† LUISA TORRES
DE TOLEDO

(Pochita)
Q.E.P.D.

Aunque ha pasado un año de tu partida, 
aún nos duele tu ausencia. Sus hijos, 
nietos y bisnietos invitan a la celebración 
de la santa misa, que con motivo de 
cumplir un año de su fallecimiento, 
se realizará hoy a las 20 h en la iglesia 
Virgen de la Merced.

SEPELIO

† SERGIO DANIEL 
MORENO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

Con gran tristeza, el Ing. Jorge R. 
Escudero, administrador general, y el 
Téc. Néstor Mercado, subadministrador 
de la Administración Provincial de 
Vialidad participan el fallecimiento 
de nuestro compañero. Acompañan 
a su familia y amigos con sentidas 
condolencias, rogando al Señor por su 
eterno descanso y fortaleza para sus 
seres queridos.

FALLECIMIENTO

† ANDREA ROMERO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

La jefa de Zona Sanitaria II, Dra. 
Valeria Torres y equipo participan 
con profundo dolor el fallecimiento 
de Andrea Romero, rogando al Señor 
para que la reciba en Sus Brazos. 
Dadle el descanso con tu Bondad un 
lugar de paz.

FALLECIMIENTO

†  JULIA BORDÓN VILLAFAÑE
 Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

Sus hermanos Domingo Antolín y María 
Rosa, sus sobrinos y sobrinos nietos 
comunican su fallecimiento. Sus restos fueron 
inhumados ayer a las 10 en el cementerio del 
distrito Sañogasta, Dpto. Chilecito. Señor 
Misericordioso, concédele a tu sierva la gloria 
de la resurrección y brille para ella, la Luz que 
no tiene fin. Amén.

FALLECIMIENTO

† ANDREA ROMERO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

El ministro de Salud, Dr. Juan Carlos 
Vergara participa con profundo dolor, 
el fallecimiento de nuestra compañera, 
acompañando a toda su familia en tan duro 
momento. Elevando una plegaria al Señor 
para rogar por el eterno descanso de su 
alma, y una pronta resignación a toda su 
familia.

FALLECIMIENTO

† ANDREA ROMERO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

El director del hospital de Anillaco, Od. 
Ariel Villafañe y equipo acompañan a 
toda la familia de nuestra compañera de 
trabajo. Dios la reciba en su paraíso. Señor 
Misericordioso, concédele a tu sierva la 
gloria de la resurrección y brille para ella, 
la Luz que no tiene fin. Amén.

FALLECIMIENTO

† ANDREA ROMERO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

Secretarios, subsecretarios, directores y 
coordinadores acompañan a la familia de 
Andrea Romero en tan doloroso momento, 
elevando una plegaria al Señor para rogar 
por el eterno descanso de su alma, y una 
pronta resignación a toda su familia. Que 
brille para ella, la Luz que no tiene fin.

SEPELIO

† SERGIO DANIEL 
MORENO (qepd) . 
Falleció el 3-6-2025. San 
Nicolás SRL comunica 
su fallecimiento. Sus 
restos son velados en 
sala velatoria “A” San 
Nicolás, Urquiza 579 
e inhumados hoy a las 
10 h en el cementerio 
p r i v a d o  P a r q u e 
Renacimiento.
Serv ic io  Cocher ía 
Ombú SRL.  Ca l l e 
Güemes 28, Centro. 
A g e n c i a :  C a p i t a l . 
Agente oficial San 
Nicolás SRL Prest. 

Asist.

FALLECIMIENTOS

† ASCENCIÓN RAMONA 
VALLEJO (qepd). Falleció 
en la paz del Señor el 3-6-
2025 a los 74 años. Sus 
f ami l i a re s  comunican 
con profundo dolor su 
fallecimiento. Sus restos 
fueron velados en sala 
velatoria de Recoleta Vértice, 
Patquía e inhumados ayer a 
las 17 h en el cementerio de 
esa localidad, previo oficio 
religioso.
C/D: Sebastián Credo y 
Reconquista s/nº - Bº 4 de 
Junio – Patquía – Dpto. 

Independencia. Recoleta – 
Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín 
V. González 355 – La Rioja. 
Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cochería: 
Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional 
Nº 38 km. 4 1/2.†  JULIA 
BORDÓN VILLAFAÑE 
(qepd). Falleció en la paz 
del Señor el 3-6-2025 a 
los 79 años. Su hermanos, 
sobrinos y demás familiares 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. Sus 
restos fueron velados en sala 
velatoria de Recoleta Vértice, 
Chilecito e inhumados ayer a 
las 10 h en el cementerio del 
distrito Sañogasta, previo 
oficio religioso.
C/D: Castro y Bazán 116 
– Chilecito. Recoleta – 
Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín 
V. González 355 – La Rioja. 

Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cochería: 
Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional 
Nº 38 km. 4 1/2. Sucursal: 
Chilecito.
†  LINO BENVENIDO 
SOSAYA (qepd). Falleció 
en la paz del Señor el 
3-6-2025 a los 98 años. 
Su hi jo Gerardo René 
Sosaya y demás familiares 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. Sus 
restos fueron velados en 
sala velatoria de Recoleta 
Vér t i ce  e  inhumados 
anteayer a las 18 h en el 
cementerio Recoleta, previo 
oficio religioso.
C/D: 8 de Diciembre Nº 
945 – Centro. Recoleta – 
Vértice. Grupo Argentino 
de Servicios SRL. Joaquín 
V. González 355 – La Rioja. 
Salas velatorias: Pelagio 
B. Luna Nº 74. Cochería: 

Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional Nº 
38 km. 4 1/2.
† ANDREA DEL CARMEN 
ROMERO (qepd). Falleció 
en la paz del Señor el 3-6-
2025 a los 44 años. Su 
esposo Fernando; su madre 
Margarita; sus hermanos 
Judith, Marcelo y Micaela; 
sus  sobr inos  Bra ian , 
Martín y demás familiares 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. Sus 
restos fueron velados en sala 
velatoria de Pinchas, Dpto. 
Castro Barros e inhumados 
anteayer a las 18 h en el 
cementerio de esa localidad, 
previo oficio religioso.
C/D: Pública s/nº - Pinchas 
– Dpto. Castro Barros. 
Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios SRL. 
Joaquín V. González 355 – 
La Rioja. Salas velatorias: 
Pelagio B. Luna Nº 74. 
Cochería: Del Carmen 
Nº 919 - Bº San Martín. 
Cementerio Recoleta: Ruta 

nacional Nº 38 km. 4 1/2.
† MARÍA DEL VALLE 
CHANAMPA (qepd) . 
Falleció en la paz del Señor 
el -2-6-2025 a los 74 años. 
Sus hijas Sandra y Gladys; 
hijos políticos Alberto y 
Roberto; bisnietos Neithan 
y Ciro, nietos, sobrinos, 
primos y demás familiares 
comunican con profundo 
dolor su fallecimiento. 
Sus restos fueron velados 
en sala velatoria “A” 
de Recoleta Vértice e 
inhumados anteayer a 
las 17 h en el cementerio 
Recoleta, previo oficio 
religioso.
C/D: Santo Domingo 
Nº 668 – Bº San Martín. 
Recoleta – Vértice. Grupo 
Argentino de Servicios 
SRL. Joaquín V. González 
355 – La Rioja. Salas 
velatorias: Pelagio B. 
Luna Nº 74. Cochería: 
Del Carmen Nº 919 - Bº 
San Martín. Cementerio 
Recoleta: Ruta nacional Nº 
38 km. 4 1/2.

SEPELIO

† SERGIO DANIEL MORENO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

Martha Torres, Walter y Benjamín González 
participan con profundo dolor el fallecimiento de 
“Dani”, hermano de sus amigos Ana y “Tony” y 
tío padrino de nuestro querido “Lichi”. El Señor 
conceda a su alma el descanso eterno y brinde 
consuelo a su familia.

SEPELIO

† SERGIO DANIEL MORENO
Q.E.P.D.

Falleció el 3-6-2025

“Benja” González acompaña a su gran amigo y 
hermano “Lichi” en este momento de dolor por 
la pérdida de su tío y padrino “Dani”. Rogando 
a Dios lo reciba en su paraíso y que la Santísima 
Virgen brinde consuelo a los corazones de su 
querida familia.
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El Día Mundial del Medio Ambiente es un mo-
vimiento mundial para inspirar un cambio 
positivo. Millones de personas de más de 150 

países participan en este día internacional de las 
Naciones Unidas, que promueve la acción en favor 
del medio ambiente y el potencial de gobiernos, 
empresas y la ciudadanía para crear un mundo más 
sostenible.

El Día Mundial del Medio Ambiente surgió 
en el marco de la primera gran conferencia sobre 
cuestiones relativas al medio ambiente, celebrada 
en la ciudad de Estocolmo, Suecia, entre el 5 y 16 
de junio de 1972, bajo los auspicios de la Organiza-
ción de las Naciones Unidas. 

Esta conferencia, conocida como la Conferencia 
sobre el Medio Humano o la Conferencia de Esto-
colmo, tuvo el objetivo de forjar una visión común 
sobre los aspectos básicos de la protección y la 
mejora del medio humano. Ese mismo año, el 15 de 
diciembre, la Asamblea General aprobó una reso-
lución que designaba el 5 de junio, en coincidencia 
con el día de la apertura de la histórica conferencia, 
como Día Mundial del Medio Ambiente.

 Dicha resolución pedía a los gobiernos que 
«todos los años emprendan en ese día actividades 
mundiales que reafirmen su preocupación por la 
protección y el mejoramiento del medio ambiente, 
con miras a hacer más profunda la conciencia de 
los problemas del medio ambiente y a perseveran 
en la determinación expresada en la Conferencia». 
Ese mismo día se aprobó, también, la creación del 
Programa de las Naciones Unidas para el Medio 
Ambiente, el organismo especializado para tratar 
los temas medioambientales

Hoy se conmemora el Día Mundial del Medio Ambiente 2025
La Organización de las Naciones 

Unidas estableció el 5 de junio 
como Día Mundial del Medio 
Ambiente. En esta fecha, en 

1972, se celebró en Estocolmo 
la Conferencia de las Naciones 

Unidas sobre el Medio Humano. 
Allí se declaró por primera vez el 

derecho de todas las personas 
a la libertad e igualdad en un 

ambiente cuya calidad permita 
vivir con dignidad.

Día Mundial del Medio Ambiente presenta 
ante los ojos del mundo los desafíos más apremian-
tes que la humanidad enfrenta actualmente. Este 
día de las Naciones Unidas se ha convertido en una 
de las plataformas mundiales con mayor alcance 

en favor de las causas ambientales en las que par-
ticipan millones de personas por la protección del 
planeta.

La contaminación por plásticos se extiende por 
todos los rincones del planeta, incluso en el cuerpo 
humano, en forma de microplásticos. El Día Mun-

dial del Medio Ambiente 2025 hizo un llamado a la 
acción colectiva para enfrentar este desafío global.

Inspirándose en la naturaleza y mostrando 
soluciones reales, la campaña buscará motivar a las 
personas, organizaciones, industrias y gobiernos 
a adoptar prácticas sostenibles que impulsen un 
cambio sistémico.

Este Día Mundial del Medio Ambiente se 
celebra exactamente dos meses antes de que los 
países se reúnan nuevamente para continuar las 
negociaciones hacia un tratado global contra la 
contaminación por plásticos.

Esta efeméride se estableció para promover la 
conciencia y la acción mundial sobre el ambiente e 
invita a pensar qué implica educar en contextos de 
crisis ambiental civilizatoria: qué saberes, prácticas 
y valores se promueven en las instituciones educa-
tivas para su cuidado y la defensa de los territorios. 
El ambiente sano y diverso constituye un derecho 
de todas las personas que es importante impulsar 
y proteger desde las escuelas para construir una 
sociedad más justa e igualitaria, en términos socia-
les y ambientales. A un año de la sanción de la Ley 
N° 27.621 para la implementación de la Educación 
Ambiental Integral en la República Argentina des-
de el Ministerio de Educación de la Nación se pro-
puso un abordaje más complejo de esta efeméride 
que visibilice la diversidad de culturas y territorios 
que conforman el ambiente, sus relaciones y ten-
siones, para la reflexión y el trabajo en las escuelas.

Para ello se implementó una política educativa 
de Educación Ambiental Integral que incluye di-
ferentes líneas de acción, centradas en la compleji-
dad de los problemas ambientales, desde una pers-
pectiva de derechos: el desarrollo de propuestas de 
enseñanza para el abordaje de esta efeméride en 
todos los niveles educativos, la producción de ma-
teriales educativos y la propuesta de un tramo de 
formación docente del Instituto Nacional de For-
mación Docente. El Día Mundial del Medio Am-
biente busca sensibilizar a la población mundial 
en relación a temas ambientales, intensificando la 
atención y la acción política. Sus objetivos princi-
pales son: brindar un contexto humano y motivar 
a las personas para que se conviertan en agentes 
activos del desarrollo sustentable y equitativo; pro-
mover el papel fundamental de las comunidades en 
el cambio de actitud hacia temas ambientales, y fo-
mentar la cooperación para que el medio ambiente 
sea sostenible, pues ésta garantizará un futuro más 
próspero y seguro.

Caminata ecológica en La Rioja
Ayer en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente, se anunció para hoy la 10° edición de la 

Caminata Ecológica, una propuesta que promueve la conciencia ambiental a través de la recolección 

de residuos reciclables en espacios públicos. Este año, por primera vez, la actividad se realizará a nivel 

provincial, con participación de distintos municipios e instituciones educativas de todos los niveles.

La iniciativa fue presentada en una conferencia de prensa en donde participaron diferentes me-

dios de la provincia en el Salón Blanco de Casa de Gobierno.

El comunicado oficial señaló que “La caminata se realizará este 5 de junio desde las 16, con salida 

desde cuatro puntos de la ciudad Capital: en la zona sur, desde el Centro de Educación Física N°5; en la 

zona este, desde el Portal de San Nicolás; en la zona norte, desde Polideportivo de Vargas; y en la zona 

oeste, desde la entrada del barrio 4 de Junio”.

“Esta 10ma. edición de la Caminata Ecológica, que  se realizará a nivel provincial, en las localidades 

de Aimogasta, Chamical, Olta, Catuna, Milagro y Villa Unión, gracias al apoyo de instituciones edu-

cativas, la Universidad Nacional de La Rioja, Universidad Barceló y diversas áreas municipales y pro-

vinciales, explicó Lara, integrante de FUNLARE. La propuesta consiste en recorrer diferentes barrios 

recogiendo residuos en la vía pública, al mismo tiempo que se trabaja junto a vecinos y comerciantes 

que colaboran entregando materiales reciclables desde sus hogares. El recorrido culminará en la Plaza 

25 de Mayo, donde habrá stands, instituciones educativas, centros vecinales y organizaciones que 

mostrarán sus proyectos y acciones en beneficio del medio ambiente. Desde la organización invitaron 

a toda la comunidad a sumarse, con ropa cómoda, guantes y muchas ganas de participar de una jorna-

da que combina acción ambiental, participación ciudadana y educación ecológica.

La idea de 
conmemorar 

el Día Mundial 
del Medio 
Ambiente 
es inspirar 
un cambio 

positivo para 
crear un 

mundo más 
sostenible.


